



**13 DE SEPTIEMBRE, 2019
PRIMERAS PLANAS**



Amaga EU castigo a zona aguacatera



Investigan *Estafa maestra* en Pemex



AMLO: “farsantes”, quienes vetan la ley contra facturas falsas



Crearé López Obrador empresa pública para distribuir medicinas



Toma de casetas, boquete al erario



Militares se estrenan para manejo de multitudes sin violar derechos



EU debe hacer “muchas más” vs. Tráfico de armas: Ebrard



En Tabasco no tienen vacunas contra tétanos ni tuberculosis



Declina riesgo país de México tras presupuesto



Creación de empleo confirma debilidad



Ríspido intercambio Gobierno-oposición por ley antievasión



La Corte de EU avala el *Plan Trump* de asilo a centroamericanos



Abre SAT datos de usuarios bancarios



Repartirán medicinas como chescos



La lucha por los transgénicos



AMLO: sí, yo promoví eliminar evaluación a normalistas



El supremo de EE UU respalda las restricciones de Trump al asilo



López Obrador llama... “Farsantes”



INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Breves | IPN creará vehículo para combatir sargazo en Quintana Roo (El Día, p. 8)
Se eliminaría examen de admisión en escuelas (Ovaciones, p. 3)
4T mete tijeretazo a las becas universitarias y reconstrucción (Publimetro, p. 6)
En 10 años sube 7% cobertura universitaria (Milenio, p. 11)
Urge reducir la desigualdad entre los estados en el acceso a la universidad (La Jornada, p. 38)
Investigadores denuncian falta de transparencia en becas CONACyT (El Universal, p. 33-Cultura)
"La Academia Mexicana de la Historia nació austera" (La Razón, p. 26)

SEP

Pasan 639 funcionarios a la SFP (Reforma, p. 3)

SECTOR EDUCATIVO

Cierran internado y dejan sin clases a 350 menores de escasos recursos (Publimetro, p. 4)
Hay anarquía en el campo de la educación física: Sainz de la Maza (La Crónica, p. 26)
Aplica sus programas sociales (Reforma, p. 11)
Reconstruyen más escuelas (Excelsior, p. 4-Dinero)
En Rioverde, SLP, inauguran unidades del tecnológico (El Economista, p. 28)
Advierten escenario adverso para Zacatecas (El Economista, p. 36)
Enseñar es más productivo y rentable (Reforma, p. 10)
Diputados de Morena demandan consenso en leyes secundarias (La Jornada, p. 18)

NORMALES

Ejecutivo ofrece plaza directa a normalistas; hay 37 mil en aulas (La Razón, p. 8)
Piden reconsiderar presupuesto para escuelas normales (El Universal, p. 26)
Normalistas de Ayotzinapa bloquean autopista y toman oficinas (La Jornada, p. 12)

SNTE/CNTE

AMLO: Sí, yo promoví eliminar evaluación a normalistas (ContraRéplica, p. PP y 5)
Compromisos de palabra reflejados en ley, exigen (El Economista, p. 37)
CNTE bloqueó San Lázaro para que se respeten acuerdos con AMLO (La Crónica, p. PP y 4)
Inadmisibles, bloqueo a la Cámara de Diputados: PRI, PRD y MC (La Crónica, p. 5)



Y maestros van por más: quitar evaluación y que todo quede por escrito (El

Financiero, p. 39)

Exigen agilizar reinstalación de docentes (La Jornada, p. 18)

**Presidente apoya a la CNTE y normalistas tendrán plaza directa (El Financiero, p. PP
y 38)**

Niega AMLO presión de CNTE para dar plazas (El Universal, p. 5)

Levanta la CNTE plantón tras bloquear 8 horas San Lázaro (La Jornada, p. PP y 18)

Cuestionan diálogo con la Coordinadora (El Universal, p. 5)



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	8

IPN creará vehículo para combatir sargazo en Quintana Roo

Cancún.-Dos egresados del Instituto Politécnico Nacional (IPN) construirán el primer vehículo eléctrico que funcionará gracias al sargazo. La unidad estaría lista este mismo año y su producción sería en 2020.

José Antonio Garfias González, uno de los creadores, reveló que producirán al menos 100 unidades el siguiente año.

En la presentación, que se llevará a cabo en el marco del Foro Innovación Tecnológica y Participación Ciudadana para Quintana Roo, en el Instituto Tecnológico de Chetumal, se espera captar el interés de autoridades e inversionistas para usarlo contra el sargazo.

Garfias González adelantó que la primera unidad se construye en un taller de la Unidad Nacional de Asociaciones de Ingenieros en Ciudad de México.

Sin embargo, para su producción en serie, pensada en unas tres unidades diarias, se tiene programada la construcción de una planta, cuya ubicación sería el estado de Quintana Roo y necesita de una inversión inicial de 20 millones de pesos.



OVACIONES

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	3

Se eliminaría examen de admisión en escuelas

POR URBANO BARRERA

El presidente Andrés Manuel López Obrador se pronunció ayer por eliminar todos los exámenes de admisión en las escuelas, pues los rechazos equivalen a negar el acceso a los jóvenes a un segundo hogar.

En su conferencia matutina en Palacio Nacional dijo que la escuela además de ser un espacio para la transmisión de conocimiento sirve para la integración humana y la construcción de valores.

“La escuela es el segundo hogar de los jóvenes. La escuela es lo que permite que haya comunicación, que se tengan relaciones entre alumnos, maestros...

es una comunidad”.

Dijo que ello ayuda mucho y, disminuye la problemática de jóvenes que vienen de familias desintegradas. “Si no llegan a ese segundo hogar, a dónde van”.

Criticó la visión tecnocrática, pues dijo es deshumanizada, ramplona, superficial y muy desinformada.

El problema central no es la calidad educativa, sino la cobertura. Una vez que se tiene cobertura total se tiene que reforzar la enseñanza, expuso.

El presidente López Obrador aseguró que la **UNAM**, UAM y el IPN tienen un gran prestigio y no corresponde a algunas evaluaciones sobre calidad educativa.



publimetró

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	6

4T mete tijeretazo a las becas universitarias y reconstrucción

Pemex será la institución que recibirá más recursos con 49% de la inversión física; Salud y Educación recibirán 3% y 2%, respectivamente

 **MIGUEL ÁNGEL BRAVO**
@micky_bravo

En el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) el gobierno federal realizó un recorte significativo a los subsidios de cinco programas sociales en materia de bienestar, mientras que aumentó la inversión en el sector energético para 2020.

De acuerdo con el reporte *Números del Erario* de México Evalúa, los programas más castigados el próximo año serán, por monto de dinero, el programa de Becas de Educación Básica para el Bienestar Benito Juárez, con una merma de 12 mil 677 mdp, es decir, un déficit del 29% comparado con el año anterior.

Por porcentaje, será el programa Prospera al que se le cierre totalmente la llave de recursos federales pues disminuirá en 100% su presupuesto (10 mil 670 mdp), de igual manera, el programa de Fomento a la Agricultura tendrá una reducción de 99% al perder 11

“Creo se debe analizar la calidad del gasto y las reglas que se deben establecer en los programas, la discrecionalidad nos hizo mucho daño en el pasado”

Rodolfo de la Torre, director del Centro de Estudios Espinosa Yglesias, especialista en desarrollo social con equidad.



mil 28 mdp.

En menor medida, Jóvenes Escribiendo el Futuro, dirigido a estudiantes universitarios, perderá 12 mil 525 mdp (-27%), y el Programa Nacional de Reconstrucción, 5 mil 444 millones de pesos que representan 66% menos que lo estimado para el año en curso.

Los que ganan

México Evalúa demostró que el sector energético será uno de los sectores más beneficiados el próximo año con una inyección de recursos a Petróleos Mexicanos (Pemex) y un aumento a subsidios de las tarifas eléctricas.



De cada 100 pesos que el gobierno invierte, 50 son para Pemex, tres pesos para salud, dos para la educación y sólo 43 centavos para agua. | CUARTOSCURO

402 mmdp en programas no tienen reglas de operación

La asociación advirtió que en el Paquete Económico 2020 hay 402 mmdp que se destinan a programas sociales (45% de los recursos del gobierno) que no tienen reglas de operación, es decir, que no tienen especificaciones de cómo debe operar un programa.

Señaló que en 2020 se presenta la brecha más grande de

dinero invertido en programas sin reglas de operación desde hace 12 años, lo que pone en riesgo su eficacia, impide su evaluación y abre una puerta para la corrupción.

50 de cada 100 pesos de inversión pública irán a Pemex

En cuanto a inversión física, Pemex recibirá alrededor de 49% de los recursos del gobierno para este rubro ante

la construcción de la refinería de Dos Bocas y otros proyectos prioritarios; en total se espera una inversión de 290 mil 705 mdp en 2020, 25% más que este año.

La inversión del gobierno para transporte se redujo 35.42%, al pasar de 65 mil 94 mdp en 2019 a 42 mil 35 mdp para el próximo año. Asimismo, la infraestructura en electricidad también verá dis-

LOS PROGRAMAS GANONES

Por cantidad de dinero, los subsidios y programas que más recibirán recursos en 2020 son:

Subsidios a las tarifas eléctricas:
16 mil 39 mdp (+30%)

Pensión para el bienestar de las personas adultas mayores:
12 mil 689 mdp (+11%)

Beca universal para estudiantes de Educación Media Superior Benito Juárez:
11 mil 93 mdp (+62%)

Sembrando Vida:
10 mil 582 mdp (+73%)

La Escuela es Nuestra (nuevo programa):
7 mil 280 pesos

Precios de garantía a productos alimentarios básicos:
3 mil 784 mdp (+61%)

minuidos sus ingresos pues caerá 23.91%, al percibir 48 mil 59 mdp.

“Los *Números del Erario* revelan, en general, una composición del gasto incapaz de impulsar al crecimiento”, ahondó el estudio.



MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	11

En 10 años sube 7% cobertura universitaria

Informe de la OCDE.

El nivel está muy por debajo del promedio de los países miembros del organismo, que es 44%

ALMA PAOLA WONG
CIUDAD DE MÉXICO

En los últimos 10 años, México ha incrementado 7 por ciento la cobertura en educación superior, al pasar de 16 por ciento en 2008 a 23 por ciento en 2018; no obstante, sigue estando muy por debajo del promedio de los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que es de 44 por ciento.

En el más reciente estudio del organismo, "Panorama educativo 2019", resalta que los jóvenes mexicanos con estudios universitarios poseen una tasa de empleo de 81 por ciento, los que cuentan con educación media superior, 71 por ciento, y los que tienen educación básica, 66 por ciento.

También destacan los que es-

tudiaron un posgrado; los que cuentan con un doctorado registran una tasa de empleo 8 por ciento mayor a los que cursaron una maestría; cifra que está por encima del promedio de la OCDE, de 5 por ciento.

Para Alma Maldonado, especialista en educación del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav), del Instituto Politécnico Nacional (IPN), este panorama recuerda los grandes retos que tiene la actual administración, sobre todo después de las reformas constitucionales que establecen la obligatoriedad de la educación superior.

"El gobierno plantea el principio de obligatoriedad en la educación superior, pero eso no se refleja en el presupuesto educativo que se plantea casi igual al año pasado. El estudio es un corte de caja que nos pone a reflexionar cómo vamos a salir el siguiente año con lo que promete", expuso.

El informe indica que no pueden dejar de considerarse los al-

tos niveles de empleo informal en México. Explica que los jóvenes de 18 a 24 años que no estudian ni trabajan representan 22 por ciento, en comparación con el promedio de 14 por ciento de la OCDE.

Añade que si bien la educación mejora, las perspectivas de vida y los egresados de educación superior disfrutan de un mayor acceso al trabajo formal, un título universitario no garantiza de inmediato el acceso a un empleo.

Esto porque los mexicanos entre 25 y 34 años que tienen estudios universitarios tienen más posibilidades de carecer de seguridad social y fondo de pensiones, que los de 35 a 44 años.

El financiamiento público de la educación en México del nivel básico al superior representa 78 por ciento, que está por debajo del promedio de los países de la OCDE, que destinan 83 por ciento. Los hogares cubren 31 por ciento del gasto en educación superior, mientras que el promedio de las naciones del organismo, 23. ■



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	SOCIEDAD Y JUSTICIA	38

Urge reducir la desigualdad entre los estados en el acceso a la universidad

• Llegar a la meta de 7 millones de estudiantes en educación superior implica un reto en infraestructura

DE LA REDACCIÓN

Si bien en todas las entidades de la nación existe una expansión de la matrícula universitaria, las oportunidades para los jóvenes de la capital para ingresar a las instituciones de educación superior son sólo cinco veces mayores respecto a los que viven en Oaxaca, Chiapas o Guerrero, de acuerdo con la presidenta de El Colegio de México, Silvia Giorguli.

En la cuarta reunión de rectores México-Japón, celebrada esta semana en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), señaló que es necesario disminuir la desigualdad que hay entre distintas entidades en el acceso a la educación universitaria.

Giorguli dijo que especialmente de 1990 a la fecha es posible notar el crecimiento de la matrícula; implicó un paso de educación de élites a la de masas y actualmente se tiene una cobertura de casi 40 por ciento de acceso para los estudiantes egresados del bachillerato.

“El primer gran desafío que enfrenta México hacia los próximos años es justamente la expansión en la matrícula, con una perspectiva ambiciosa de abarcar 70 por ciento, e implica llegar a 7 millones de estudiantes, con los retos de infraestructura, profesores y becas que significa la oferta”, resaltó la investigadora.

En el caso mexicano también debe trabajarse con la disminución de la desigualdad, pues aunque en entidades como la Ciudad de México, Nuevo León o Sinaloa tienen una cobertura amplia, en el sureste, sobre todo en Oaxaca, Chiapas y Guerrero enfrentan grandes rezagos en la materia.

Agregó que la inserción y contribución que pueden hacer los egresados de las instituciones de educación superior al crecimiento económico es otro de los grandes retos, pues tiene que ver con la disminución de desigualdades y con recuperar el valor de la educación como un mecanismo de movilidad social, sobre todo al llegar al tema de la Sociedad 5.0, con el surgimiento de nuevas profesiones y la desaparición de otras.

Yoshiaki Terumichi, presidente de la Universidad Sophia, en Japón, manifestó que en medio de las sociedades cambiantes es necesario que las universidades reflexionen acerca de qué tipo de conocimientos deben ser acumulados por aquellas, que tienen un uso amplio de las tecnologías.

“Con tantas transformaciones tenemos que dirigirnos a una sociedad impulsada por datos, con un aprendizaje que modifica hasta las creencias. Debemos preguntarnos qué es un saber que pasa por la movilidad internacional”.

El especialista en educación añadió que se debe privilegiar un conocimiento creativo del que surjan trabajos, ideas, instituciones o incluso los perfiles que requerirá el mercado laboral, pues los cambios que constantemente enfrenta la gente no se detienen ante los intereses de particulares.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	CULTURA	33

Investigadores denuncian falta de transparencia en becas **Conacyt**

● Señalan irregularidades en el proceso para obtener el apoyo, entre ellas problemas en la plataforma e inconsistencias en las evaluaciones

LEONARDO DOMÍNGUEZ

—luis.dominguez@clubsa.com.mx

En 2019, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (**Conacyt**) redujo 23% las **becas** para estancias posdoctorales nacionales y extranjeras en comparación del año pasado, a pesar de tener el mismo presupuesto asignado para estos rubros.

Jóvenes investigadores que solicitaron este apoyo denuncian que, además de la reducción de **becas**, hubo poca transparencia en el proceso para dictaminar sus peticiones. Los aspirantes a una beca de primer año destacan que no fueron notificados sobre cuántos ni quiénes evaluarían sus solicitudes. “Entre los investigadores compartimos nuestros dictámenes y resulta que a unos sólo nos evaluó una persona, a otros tres personas; no hay una coherencia de su evaluación a nivel cuantitativo ni cualitativo”, señaló el doctor Ulises Vera, quien había pedido una beca para realizar investigación en el Centro de Estudios Sociológicos de El Colegio de México.

Además, algunos investigadores que gestionaron una renovación de

beca manifestaron que una de las principales irregularidades se presentó en la plataforma del **Conacyt**, que ocupan para subir documentos relativos al apoyo. Explican que el Consejo “los rechazó por no incluir la identificación del investigador anfitrión, a pesar de que este documento ya había sido proporcionado desde el inicio del proyecto y en el portal (plataforma) actual no se desplegó un espacio para adjuntarlo”.

“Solicitamos una evaluación objetiva al **Conacyt**, para que los proyectos de investigación sean evaluados para su continuidad basándose en el rigor científico y avances de los mismos, no por errores derivados de inconsistencias de su mismo sistema”, señaló una veintena de doctores que enviaron una carta a diversos medios de comunicación.

“Hemos entregado cartas a **Conacyt** sobre nuestros casos; ellos tienen nuestros teléfonos y correos, pero hasta la fecha no hemos recibido respuesta alguna ni del Consejo ni de la directora”, dijo el doctor Vera.

Durante la administración de María Elena Álvarez-Buylla se han otorgado 650 **becas** para estancias posdoctorales nacionales aunque el año pasado se dieron 752. Sucede algo similar con las estancias posdoctorales al extranjero, que pasaron de 296 a 193, una reducción de 35%. ●



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	26

Cumplió 100 años

"LA ACADEMIA MEXICANA DE LA HISTORIA NACIÓ AUSTERA"

JAVIER GARCADIIEGO, su director, asegura que con los pocos recursos que reciben logran hacer 90 conferencias anuales; "ésta es una etapa muy interesante para nuestro gremio", afirma

• Por Raúl Campos
raul.campos@razon.com.mx

Que una institución no estatal y dedicada a la difusión cultural sin fines de lucro logre alcanzar los 100 años de vida, "es una proeza", por ello el doctor Javier Garcadiiego celebra que la Academia Mexicana de la Historia, la cual preside desde 2008, haya cumplido ayer un siglo de llevar a la ciudadanía el conocimiento del acontecer nacional.

"Los integrantes de la mesa directiva nunca han recibido salarios, ni estipendios y durante algunos años los propios miembros hemos pagado los gastos de la academia. Afortunadamente ahora no, pues contamos con el apoyo del gobierno, el cual es menor que mínimo: el dos por ciento de lo que reciben la Academia Mexicana de Ciencias o la de la Lengua. Desde 1919, nosotros nacimos austeros", señaló el historiador a *La Razón*.

El subsidio anual que le brinda la Secretaría de Educación Pública a la institución, detalló su director, es de un millón y medio de pesos anuales. Este año recibió tres, "por condiciones excepcionales, como nuestro centenario, pero el próximo volverá a lo normal". Esta cantidad le ha sido suficiente para organizar alrededor de 90 conferencias al año, las cuales no pretenden estar enfocadas a especialistas o académicos, sino para trabajadores, amas de casa, "y el resto de la gente que anda en la calle".

La historia nos da identidad, pero de manera muy compleja: nos da la nacional, regional, local, sectorial... **es muy importante que un país conozca su historia y la asuma, pero sin gobernar a través de esa perspectiva, pues debemos de ver hacia adelante y no atrás, pero siempre voltear al pasado ayuda a poder vislumbrar mejor el futuro**"

Javier Garcadiiego

Director de la Academia Mexicana de la Historia

"La Academia se dedica, básicamente, a labores de difusión; nosotros no hacemos investigación ahí, pues ésa la realizamos en nuestras respectivas instituciones donde ejercemos la docencia; por ello nos concentramos en difundir la historia. No tener proyectos de esa índole nos hace más baratos y nuestras publicaciones se reducen básicamente a las *Memorias*, la más vieja de las ediciones científicas del país, las cuales han salido ininterrumpidamente desde 1942

y a tiempo", afirmó el autor de *Cultura y política en el México posrevolucionario*.

Algunas de las actividades que realizarán tras la ceremonia de cumpleaños realizada ayer en su sede, ubicada en el 21 de la Plaza Carlos Pacheco, en el centro de la ciudad, son su tradicional ciclo de noviembre dedicado a la muerte y una serie de conversatorios con motivo del centenario del Partido Comunista Mexicano; "y el próximo año lo vamos a iniciar con unas reflexiones sobre qué se ha hecho en México en estos 100 años en materia de historia, qué corrientes y actitudes ha habido, las publicaciones importantes e instituciones que han surgido".

Pese a los recortes que la nueva administración ha ejercido en el sector cultural, Garcadiiego la ve con buenos ojos pues considera es la que más se ocupa de la historia: "AMLO se identifica con los héroes, constantemente hace referencia a ellos e incluso cita frases, ha discutido que habrá una renovación de los contenidos de los libros de texto y una revisión de nuestras principales efemérides".

Esta situación, aseguró, es un motivador para la Academia, "nos hace trabajar más y estamos dispuestísimos a colaborar en estas discusiones y debates, para ver cómo releer algunos acontecimientos y procesos, y la manera en que se debe reconsiderar algunos personajes que han estado invisibilizados o silenciados. Ésta es una etapa muy interesante para los historiadores", concluyó.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	NACIONAL	3

Pasan 639 funcionarios a la SFP

ROLANDO HERRERA

Como parte de la readscripción administrativa y presupuestal que está llevando a cabo el Gobierno federal, el personal que integra los órganos internos de control (OIC) de 10 secretarías de Estado y la Presidencia de la República fueron absorbidos por la Secretaría de la Función Pública (SFP).

De acuerdo con datos de la dependencia, se trata de 639 servidores públicos que

estaban integrados a la nómina de las secretarías de Economía, Salud, Educación Pública, Hacienda, Medio Ambiente, Comunicaciones, Desarrollo Agrario, Energía, Agricultura y Gobernación y a la Oficina de la Presidencia de la República.

El mayor número de funcionarios transferidos pertenecen al OIC de Hacienda, con 103; de Gobernación, con 100; de Agricultura, con 94; de Comunicaciones, con 92 y, de Medio Ambiente, con 83.

La reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal del 30 de noviembre de 2018 estableció que los órganos internos de control dependerán jerárquica, funcional y presupuestalmente de la SFP.

Sin embargo, en un transitorio previó que esta transferencia se realice conforme al acuerdo que establezcan la SFP y la Secretaría de Hacienda para garantizar el pago de los sueldos, prestaciones y demás percepciones.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	4

Cierran internado y dejan sin clases a 350 menores de escasos recursos

Autoridades se negaron a hablar sobre el cierre del centro escolar que alberga a estudiantes de escasos recursos; padres de familia aseguran que se busca construir un desarrollo inmobiliario sobre la escuela que tiene una superficie de 10 mil metros cuadrados



DANIEL FLORES
@Daniel_17Flores

La Secretaría de Educación Pública (SEP) de la Ciudad de México cerró la Escuela Primaria "Ejército Mexicano", la cual se localiza en la alcaldía de Azcapotzalco, bajo el argumento de que el inmueble presenta una falla geológica, provocada por el sismo del 19 de septiembre de 2017.

La medida afectó a 365 estudiantes que se encontraban inscritos en el plantel, el cual acepta a únicamente infantes de entre seis a 12 años de edad de bajos recursos.

Sin embargo, padres de familia denuncian que las autoridades escolares –hasta el momento– no han presentado ningún tipo de documentos que demuestren la falla geológica, así como estudios o dictámenes que avalen que el plantel es un lugar inseguro para los alumnos.

Incluso acusaron que se pretende demoler el centro educativo con el objetivo de erigir un desarrollo inmobiliario en la zona que tiene una superficie de aproximadamente 10 mil metros cuadrados.

En entrevista con *Publimetro*, Alma Leticia López, familiar de uno de los infantes que estudian en este internado, se plantó al exterior de la escuela en protesta por el cierre de este inmueble, ya que, detalló, las autoridades no han sido claras sobre este procedimiento.

"Según nos han dicho que existe un problema geológico derivado del pasado sis-



Padres de familia montaron un campamento al exterior de la escuela en protesta por la decisión de la SEP. Acusan de falsa la falla geológica que argumentan las autoridades. | DANIEL FLORES

mo del 19 de septiembre de 2017; sin embargo, nosotros trajimos a un DRO para dar constancia de que la escuela tiene las condiciones para operar de manera normal", advirtió.

De acuerdo con la SEP, de los 28 internados que existen tres se ubican en la Ciudad de México, en donde recientemente se intentó cerrar bajo el mismo argumento el cen-

tro escolar Boca Negra, que se localiza en la alcaldía de Benito Juárez; sin embargo, padres de familia lograron detener la acción.

Piden intervención de titular de la SEP

El 20 de agosto familiares con pancartas en mano encabezaron una protesta y exigieron la reapertura del plantel, debido a que se negó el ingreso

a los alumnos que iniciarían su nuevo ciclo escolar.

Los inconformes –desde ese día mantienen un bloqueo sobre la avenida Cuitláhuac– quienes aseguran que, incluso, se inició el proceso de inscripción de sus hijos por lo que se niegan a seguir un posible plan de reubicación.

De acuerdo con la SEP, el conjunto escolar cuenta con dormitorios, comedor y una alberca, disponibles para los

3

internados se ubican en la CDMX y que dependen de la SEP, los cuales cuentan con educación primaria, hospedaje, alimentación y atención médica.

Paro total

• Padres de los estudiantes de la escuela colocaron casas de campaña a las afueras del plantel.

• El 23 de agosto los inconformes dirigieron una carta al titular de la SEP, Esteban Moctezuma, en la que le solicitan su intervención para que se abran las inscripciones a los menores de nuevo ingreso y se inicie el ciclo escolar.

• Ubicado en la colonia Santa Catarina, Azcapotzalco, éste es uno de los tres albergues de su clase dependientes de la Secretaría de Educación Pública (SEP) que aún existen en la capital del país, los cuales cuentan entre sus servicios con educación primaria, hospedaje, alimentación y atención médica.

365 estudiantes del internado, en un horario de lunes a viernes de tiempo completo.

Hace mutis

Familiares señalan que uno de los principales responsables del cierre es René Mario Franco Rodríguez, coordina-

"La única información con la que contamos son algunos rumores que se han vertido, en donde argumentan que el cierre del plantel se debe a una falla geológica".

Ex alumno del internado 2 de Azcapotzalco.

dor sectorial de Educación Primaria, quien se ha negado a dar alguna explicación al respecto.

Según las versiones, el funcionario utilizó el mismo argumento de la falla geológica con el internado número uno Gertrudis Bocanegra de Lazo de la Vega, donde también se notificó a los padres de familia sobre el cierre de este inmueble hace dos semanas, el cual no prosperó debido a una manifestación que encabezaron un grupo de padres de familia.

Este diario buscó la postura de René Franco en reiteradas ocasiones; sin embargo, el servidor público se negó a tomar la llamada para hablar sobre el cierre de este internado, en la alcaldía de Azcapotzalco.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	DEPORTES	26

EL PROFESOR RESALTA QUE FALTA ORGANIZACIÓN EN EL DEPORTE

Hay anarquía en el campo de la educación física: Sainz de la Maza

[Avelina Merino]

El profesor Sandalio Sainz de la Maza considera que en la actualidad no hay organización en el deporte y que hay una anarquía total en el campo de la educación física por parte de la Secretaría de Educación Pública, luego de que en el 2013 eliminará la Dirección General de Educación Física. “Ahora en las escuelas de educación básica cada director es el que autoriza el programa de educación física. ¿Qué le parece? Necesitamos una organización”, subrayó, tras estar presente en la presentación del libro *Olimpismo Épica de la Esperanza* de Rafael García Garza, subdirector y gerente general de *La Crónica*.

De la Maza felicitó a García Garza por su

libro, con el cual hace un reconocimiento a la labor que desempeñó el general José de Jesús Clark Flores por el olimpismo de México.

Sandalio Sainz, un gran impulsor de la educación física en nuestro país continuó: “La Dirección General de Educación Física era la que fungía, era quien normaba la educación física que era fundamental en todas las escuelas y la desaparecieron, desde entonces hemos venido para atrás. Más la mala alimentación, comer mucha azúcar, mucha grasa, por eso somos gordos en general, no hacemos deporte. Hay que organizarnos, hay recursos, hay potenciales, hay dinero, nos falta organización”.

Consideró como fundamental al deporte masivo popular. “Se necesita una organización a fondo, que impulse al deporte po-

pular, de la masividad, de la cantidad, surgirá la calidad, y de ahí los medallistas mundiales, olímpicos, pero lo primero es lo popular”, insistió el profesor de educación física y resaltó la importancia de apoyar a las federaciones deportivas porque habiendo orden y disciplina el resultado es el éxito.

“Tenemos recursos, somos el onceavo país más poblado del mundo, el 14 más extenso del planeta, en el papel somos una potencia, pero en la práctica deportiva y de salud pública no lo somos. Ya lo reiteraba nuestro amigo (Rafael García) somos el país número uno de niños obesos del planeta, dato de la Organización Mundial de la Salud, es un absurdo. Urge poner atención en la educación física”, ultimó.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	DINERO	11

APLICA SUS PROGRAMAS SOCIALES

Ya egresaron los primeros alumnos de su Escuela Técnica

ALFREDO GONZÁLEZ

Educación, salud, medio ambiente, capacitación y desarrollo de proveedores, son algunos de las áreas donde Ternium México lleva más de una década invirtiendo para aliviar algunas carencias de las poblaciones donde trabaja.

César Jiménez Flores, presidente ejecutivo de Ternium México, expone que sus inversiones en sustentabilidad ambiental y social varían cada año y tan solo en 2018 destinaron 5.3 millones de dólares a ese rubro.

“Ternium cuenta con importantes programas de relaciones con la comunidad, enfocado en cuatro pilares: educación, salud, deporte y cultura”, indica.

Un ejemplo es la inversión de 30 millones de dólares que efectuó en 2016 pa-

ra abrir en Pesquería, Nuevo León, su Escuela Técnica Roberto Rocca con capacidad para 380 alumnos

La primera generación de 124 alumnos se graduó en julio pasado.

Pero la firma tiene una larga historia en apoyos en educación y capacitación.

Jiménez Flores destaca que desde 2014 la empresa ha otorgado 600 becas al mérito a alumnos de excelencia.

En materia de salud, desde 2005 inició un programa de Ferias de la Salud que se originó en Monterrey y ahora se realiza en San Luis Potosí, Puebla y Monclova.

Bajo este programa se otorgan consultas médicas especiales y diversos estudios.

“Así, Ternium contribuye en mejorar la calidad de vida de las comunidades vecinas a nuestras actividades, que incluyen las operaciones mineras en Alzada, Colima; Pihuarno, en Jalisco; y Aquila, en Michoacán”, señala.

Son 5 mil 300 personas las que se benefician cada año con las Ferias de la Sa-

lud con 44 mil 907 consultas gratuitas en la Clínica Aquila como parte del plan.

Pero además de la labor social, la firma tiene una interesante aportación en el fortalecimiento de proveedores.

En 2006 inició con Pro-pymes, un programa para aumentar el contenido nacional de los productos que salen de sus minas en Colima y Michoacán y de sus plantas siderúrgicas en Monterrey y Puebla.

“Hemos logrado sustituir importaciones por más de 3.5 millones de dólares por año”, afirma el directivo.

Desde ese año, 844 pequeñas y medianas empresas mes han participado en el programa.

Y medio ambiente es una prioridad, por lo que el pasado 11 de septiembre con una inversión de 28.5 millones de dólares, la firma puso en marcha el sistema de aspiración de humos y polvos 3 en su planta ubicada en San Miguel Xoxtla, Puebla, con el que garantiza una operación sustentable.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	DINERO	4

BBVA Y CITIBANAMEX

Reconstruyen más escuelas

La Fundación BBVA México, Fomento Social Citibanamex y Fundación Kaluz entregaron ayer la décima octava escuela del proyecto de reconstrucción iniciado tras los sismos de 2017. El plantel fue la Normal 4, y la preparatoria anexa, ubicada en Ciudad Nezahualcóyotl en el Estado de México. Para esta escuela el presupuesto

total fue de 26 millones de pesos. En este plantel se realizó una reconstrucción total de dos edificios, la rehabilitación de 10 más, así como reequipamiento físico y tecnológico, y beneficiará a más de 800 alumnos por ciclo escolar.

— De la Redacción



Foto: Especial



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	28

INVIERTEN 30 MDP DEL PROGRAMA ESCUELAS AL CIEN **En Rioverde, SLP, inauguran unidades del tecnológico**

En el marco de una gira de trabajo por el municipio Rioverde, el gobernador de San Luis Potosí, Juan Manuel Carreras López, inauguró la Unidad Académica Departamental y el laboratorio de Bioquímica del Instituto Tecnológico de Rioverde (ITR), con una inversión de 30 millones de pesos del programa Escuelas al Cien, donde señaló que es fundamental seguir con el fortalecimiento educativo porque es la herramienta para el crecimiento de la sociedad.

Con la presencia de Lorena Valle Rodríguez, presidenta de la Junta Directiva del Sistema Estatal DIF, Carreras López destacó que la educación superior permite a la juventud superar retos de la vida, cumplir sueños y metas, por lo que instó a continuar con el trabajo coordinado entre los tres órdenes de gobierno para establecer proyectos de impacto que permitan que más jóvenes accedan a este nivel educativo, y que sea de calidad.

El mandatario estatal conversó con estudiantes que desarrollan un proyecto de construcción de viviendas con material reutilizado, como botellas de plástico y papel, así como

barro y materiales orgánicos, con costos de construcción bajos.

El secretario de Educación, Joel Ramírez Díaz, mencionó que con esta inversión se construyó y dotó de mobiliario a dos edificios. La Unidad Académica Departamental consiste en 14 aulas, cubículos de docencia, dos servicios sanitarios, área administrativa y obras exteriores. En la segunda etapa se construyó el laboratorio de bioquímica, obras exteriores, laboratorio de procesos alimenticios, dos áreas de trabajo, cubículo y vestíbulo. El titular de SEGE indicó que este instituto ha obtenido premios y certificaciones como el Premio Estatal de Calidad y Servicios de Canacintra 2016 y 2018, tres acreditaciones internacionales ISO en seguridad, medio ambiente y servicios, y se encuentran en proceso dos de equidad laboral y energías alternas.

Se indicó que está en proceso la acreditación ante los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior, de las cinco carreras: ingenierías en Sistemas Computacionales, en Informática, Industrial, y en Innovación Agrícola Sustentable.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	36

Advierten escenario adverso para Zacatecas

Redacción

EL ECONOMISTA

LUEGO DE la presentación de las iniciativas que integran el Paquete Económico federal 2020, el secretario de Finanzas de Zacatecas, Jorge Miranda Castro, señaló que el escenario previsto para el próximo año se vislumbra adverso, en virtud de la presencia de una disminución real de 5.37%, con relación a lo aprobado para el 2019, es decir, se contemplan ingresos menores a 1,507 millones de pesos.

Por lo anterior, se estiman ingresos de 12,338 millones de pesos de participaciones, 12,943 millones de aportaciones y 880 millones de pesos de convenios y asignaciones.

Miranda Castro informó que el rubro de participaciones, que son las partidas que percibe el estado de libre administración, presenta una disminución real de 3.38%, lo que invariablemente afectará los programas que se proyectarán para el 2020.

Las aportaciones federales, recursos transferidos por la federación a los rubros de educación, salud y seguridad pública, esencialmente presentan una reducción de 1.17% real, añadió.

El Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto

Operativo registra una reducción de 1.61%, lo que significa que en el presupuesto no se contempla la integración del gasto en educación, el cual atiende el estado con recursos propios y apoyos extraordinarios de la federación.

Ante este escenario, el secretario mencionó la necesidad de explorar recortes de personal en la estructura gubernamental, y lo más importante, que los presupuestos que presenten tanto los Poderes del estado como los organismos autónomos y descentralizados del **sector educativo** sean propuestos por primera vez a la baja.

Estableció igualmente que la ruta para mejorar las finanzas de Zacatecas desde el 2017 ha sido el impuesto de remediación ambiental, por lo que únicamente se está en espera de que se resuelvan amparos para poder contar con esos recursos, "que en mucho vendrían a coadyuvar en la dinamización de la economía local".

Miranda Castro agregó que, luego de la presentación del Paquete Económico, vendrá el análisis y la discusión, y en este sentido optó por una actitud mesurada y en espera del trabajo legislativo que habrán de desarrollar los diputados y senadores zacatecanos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	DINERO	10

ENSEÑAR ES MÁS PRODUCTIVO Y RENTABLE

NALLELY HERNÁNDEZ

Por cada 100 albañiles que laboran en México, por lo menos 47 no concluyeron algún grado de estudios, una situación que afecta su salario y reduce sus posibilidades de mejorar la situación laboral.

José Shabot, director general de la desarrolladora Quiero Casa, vio desde sus primeros años de trabajo esta realidad.

Muchos de los trabajadores, cuenta, quienes incluso no hablaban español, recibían menos salario por no saber hacer cuentas.

“Cada sábado cuando llegaba la empresa a pagar el sueldo a los trabajadores, no sabían cuánto iban a cobrar y al final el jefe de obra les acababa quitando parte del dinero que les correspondía”, relató.

Por ello en 2004, previo a la fundación de la desarrolladora Quiero Casa en 2009, el directivo se dio a la tarea de reunir a una serie de colaboradores entre familiares

y amigos para instalar unos austeros salones de clases dentro de las obras y así enseñar lo básico: leer y escribir.

Así fue como nació la Fundación Construyendo y Creciendo.

“Si tenemos una mano de obra más calificada, un México con personas más educadas, un País de más oportunidades, todos nos beneficiamos”, consideró.

La educación y capacitación reduce la rotación de personal, algo muy positivo para una industria que requiere altos volúmenes de mano de obra.

Además, expone, contar con trabajadores con conocimientos básicos hace la diferencia cuando se quiere leer correctamente un plano o realizar una compleja instalación.

Sin embargo, en su opinión, aunque actualmente la Fundación ya cuenta con el apoyo de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI) y registra cerca de 50 mil beneficiados en todo el País, el impacto aún está

lejos de ser significativo para el tamaño de la industria.

“Vamos mejorando, la verdad no tanto como deberíamos; yo creo que las cosas básicas van mejor, la seguridad en las construcciones, la seguridad social y derechos mínimos, pero todavía hay un montón de informalidad”, dijo.

Tras firmar una serie de convenios con el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) y el Ceneval, los trabajadores de la obra ya pueden prepararse para obtener un certificado de educación media superior, así como cursos de albañilería y plomería.

Pero para generar un mayor impacto se requiere sumar esfuerzos, que van desde la colaboración de las empresas que deben donar una hora de trabajo para el aula, hasta recursos que hagan que los casi 90 empleados de la Fundación puedan seguir enseñando a trabajadores.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	POLÍTICA	18

Diputados de Morena demandan consenso en leyes secundarias

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO

Los diputados de Morena que integran la Comisión de Educación revisaron ayer los avances de la negociación entre el magisterio y el gobierno federal y anunciaron que no aprobarán ninguna de las leyes secundarias en materia educativa si no tienen un consenso.

Entre los avances, indicaron, está eliminar de la Ley General de Educación los consejos de participación social, figura que permitía la intervención de organizaciones como Mexicanos Primero y el fortalecimiento de las normales y que los egresados tengan preferencia; es decir ingreso automático.

La reunión fue convocada por la presidenta de la comisión, Adela Piña Bernal, y se realizó antes del bloqueo a la cámara. El diputado por Oaxaca y ex dirigente de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Azael Santiago Chepi, explicó que se trató de una sesión informativa.

“No se aprobó nada. Vamos a estar atentos al diálogo entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y la CNTE”, comentó en entrevista después del encuentro y explicó que los acuerdos se lograron a raíz de la movilización del magisterio oaxaqueño.

Abundó que, por ejemplo, eliminar los consejos de participación social “es un logro del movimiento y, en su lugar, se consolidarán las asociaciones de padres de familia en las comunidades”.

Señaló que todo lo relacionado con evaluación, capacitación y formación docente se integrará en un capítulo de la Ley del Sistema de Mejora Continua y no en la Ley del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros.

También, se pactó que el programa La Escuela es Nuestra debe ampliarse a los planteles más arraigados de la comunidad; es decir, que llegue a las más alejadas y que puedan contar con un mayor presupuesto.

Descartan albazos

Santiago Chepi expuso que se seguirá escuchando al magisterio y que en la comisión, los diputados de Morena “no vamos a aprobar ninguna ley, hasta que se logren los consensos”.

Anunció que se insistirá que en la Ley General de Educación se fortalezca el respeto a los derechos de los trabajadores de la educación, el escalafón y la participación sindical en mesas tripartitas, con el gobierno federal y los estatales. “Vamos a empujar que aparezca así en las mesas”, concluyó.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	8

Va aunque enoje a los conservadores: AMLO

Ejecutivo ofrece plaza directa a normalistas; hay 37 mil en aulas

EL PRESIDENTE rechaza que sea por presiones de la Coordinadora: “ni siquiera me lo plantearon, lo propuse yo”; en tres entidades con dominio disidente son 10 mil estudiantes

• Por Antonio López y Magali Juárez

El Presidente Andrés Manuel López Obrador informó que su administración impulsará que los recién egresados de las escuelas normales salgan con una plaza de maestro, las cuales tendrán con pase automático y sin evaluación.

“Sí, yo lo promoví, es un nuevo paradigma; los normalistas que salgan, saldrán con sus plazas, aunque les enojé a los conservadores”, destacó durante su conferencia de prensa matutina.

Ahí, el titular del Ejecutivo federal descartó que la decisión haya tenido que ver con presiones por parte de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

o el dato

La Universidad Normal Rural Luis Villarreal El Mexe, en Hidalgo, cerrada en 2008, comenzó a operar en mayo en instalaciones provisionales.

“No es que me hayan presionado los de la CNTE; yo no me dejé presionar por nadie, tengo mi propio criterio, es más, ni siquiera me lo plantearon, yo lo planteé, porque quiero fortalecer la educación”, indicó.

Aseveró que el tema de los exámenes de admisión que se usaron en anteriores administraciones, no era para tener mejores docentes, “lo hacían para poder contratar a cualquiera como maestro”.

López Obrador descartó que el pase automático ponga en riesgo la calidad de los docentes, y aclaró que será en correspondencia con las vacantes, “pero que las plazas las cubran y tengan preferencia los egresados de las normales públicas”.

Más tarde, de gira por Ixmiquilpan, Hidalgo, reiteró: “El que salga de una normal ya va a salir con su base, con su plaza. Esto no les agrada (a los opositores) porque era otra política; se dedicaron a cerrar las normales, cerraron El Mexe, pero ahora se va a reabrir El Mexe”.

Adelantó que habrá algunas resistencias por parte de la oposición: “No les gusta a nuestros adversarios que tomamos la decisión de que se les va a dar preferencia a en la contratación de maestros, a los que egresen de las normales rurales, de las normales públicas”.

El titular del Ejecutivo federal aclaró que nunca más habrá “campañas inmundas” en contra de los maestros, como sucedía en otras administraciones, y pese a las inconformidades, su Gobierno será respetuoso, pues él aspira a “construir una democracia y no una dictadura”.

“Estamos teniendo acuerdos con los maestros; los de la derecha, los conservadores mejor dicho, no están de acuerdo con algunas cosas, pero los estamos respetando porque queremos construir una democracia, y en la democracia debe haber pluralidad, no puede haber autoritarismo y mucho menos imposición”, destacó López Obrador.

De acuerdo con el Directorio Completo de las Escuelas Normales de la República Mexicana, que se puede consultar de manera libre en el link <http://www.dgespe.sep.gob.mx>, en el país hay 275 planteles de este tipo, cuya matrícula, en el ciclo escolar anterior, fue de 37 mil 145 estudiantes, quienes conforme egresen podrían verse beneficiados con las pla-

“LOS NORMALISTAS que salgan saldrán con sus plazas. No es que me hayan presionado los de la CNTE; yo no me dejé presionar, es más, ni siquiera me lo plantearon, yo lo planteé”

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

“NO HEMOS hecho el cálculo, pero en el caso de Oaxaca tenemos 11 escuelas normales con una variación en la matrícula; algunas son bilingües, primaria, preescolar, educación especial, educación física, son cinco niveles”, comentó a *La Razón* el vocero de la Sección 22, Wilbert Santiago.

Wilbert Santiago
Vocero de la Sección 22

zas a las que se refirió el Presidente.

Al respecto, la CNTE reconoció que todavía no cuentan con un análisis preciso del número de normalistas que podrían ser basificados, así como el procedimiento que debe seguir.

En el caso de los estados en los que la disidencia magisterial tiene mayor presencia, como Oaxaca, Chiapas y Michoacán, los normalistas a los que esperan que se les otorguen la plaza ascienden a tres mil 600, tres mil y cuatro mil, respectivamente.

“No hemos hecho el cálculo, pero en el caso de Oaxaca tenemos 11 escuelas normales con una variación en la matrícula; algunas son bilingües, primaria, preescolar, educación especial, educación física, son cinco niveles”, comentó a *La Razón* el vocero de la Sección 22, Wilbert Santiago.

El integrante de la Coordinadora en Oaxaca destacó que pese a que todavía está pendiente la resolución de sus otras exigencias, “quedó superado el tema de los normalistas e incluso se integran los de las universidades pedagógicas, ya está suscrito”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	ESTADOS	26

OAXACA

Piden reconsiderar presupuesto para escuelas normales

● Federación prevé recorte de 40% al gasto de 2020, indican autoridades educativas

JUAN CARLOS ZAVALA
EL UNIVERSAL Oaxaca

Oaxaca de Juárez.— El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, propuso reducir 39.35% el presupuesto en el año 2020 para la Dirección General de Educación Superior para Profesionales de la Educación (DGESPE), instancia que se encarga de las escuelas normales del país.

Mientras que en 2019 se le asignaron recursos por 447 millones 539 mil 234 pesos, en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2020 —que el secretario de Hacienda y Crédito Público entregó a los diputados federales— se propone que los recursos que se le destinan a esta Dirección asciendan a 271 millones 390 mil 728 pesos.

De aprobarse esta reducción cercana a 40% respecto al año anterior,

se confirmaría una tendencia a la baja de los recursos que se destinan a las escuelas normales a partir del año 2016. Este recorte significa 39.35% menos que en 2019 y 63.26% menos que en 2018.

Además, dicho monto representa también 68.03% menos que en 2017 y 77.18% menos que en 2016.

En 2016, para la Dirección General de Educación Superior para Profesionales de la Educación se destinaron mil 189 millones 715 mil 772 pesos, en 2017 fueron 849 millones 29 mil 303 pesos y en 2018 ascendieron a 738 millones 708 mil 228 pesos.

La Junta de Coordinación Nacional del Mecanismo de Autoridades de Educación Normal —la cual está integrada por las 32 entidades federativas y que representan a las 265 escuelas normales del país— expresó en un comunicado su preocupación ante la considerable reducción del presupuesto asignado a estas instituciones educativas.

Apunta que la actual propuesta del gobierno federal significa el pre-

supuesto más bajo desde la creación de la DGESPE.

De aprobarse, señala que esta determinación imposibilita llevar a cabo las acciones de mejora, transformación y fortalecimiento de las instituciones formadoras de docentes, tal como lo establecen los resolutivos del Congreso Nacional donde participó la comunidad normalista.

Por ello, solicitó que se reconsidere una ampliación presupuestal, a efecto de contar con los recursos suficientes “para cumplir con las metas y acciones de la Nueva Estrategia Nacional de Mejora para el Fortalecimiento y Transformación de las Escuelas Normales”. ●

“La actual propuesta federal es el presupuesto más bajo desde la creación de la DGESPE”

DIRECCIÓN GENERAL DE EDUCACIÓN SUPERIOR PARA PROFESIONALES DE LA EDUCACIÓN



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	POLÍTICA	12

Normalistas de Ayotzinapa bloquean autopista y toman oficinas

■ SERGIO OCAMPO ARISTA

Corresponsal

Chilpancingo, Gro., Decenas de estudiantes de la Normal de Ayotzinapa bloquearon desde temprano este jueves la lateral y los carriles norte-sur de la Autopista del Sol México-Acapulco para demandar a la Secretaría de Educación Guerrero (SEG) que resuelva su demanda de mejorar la infraestructura escolar.

Los normalistas llegaron por la mañana y *tomaron* las oficinas centrales de la SEG, donde realizaron pintas dentro y fuera del inmueble, y después desalojaron a los trabajadores que laboran ahí.

Demandaron que la SEG cumplan las minutas de acuerdo que se han firmado, además de que se concluyan las obras pendientes en su escuela, como el auditorio y los dormitorios, entre otras.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	2	PP Y 5

ASEVERA QUE ÉL LO PLANTEÓ Y QUE NADIE LO PRESIONÓ

AMLLO: Sí, yo promoví eliminar evaluación a normalistas

El mandatario federal dijo que se acabó la política privatizadora en materia de educación; López Obrador agregó que los profesores de la Coordinadora fueron objeto de una campaña de desprestigio

POR MARÍA CABADAS

El Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que si se acordó con la CNTE, eliminar la evaluación docente para egresados de las normales.

“No es que me hayan presionado los de la CNTE, yo no me dejo presionar por nadie. Yo tengo mi propio criterio”, agregó. **Pág. 4 y 5**

VISITA HIDALGO



El Presidente, ayer, en Ixmiquilpan, Hidalgo. Cuartoscuro



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	2	PP Y 5

ADMITE AMLO QUE SE COMPROMETIÓ A SUPRIMIR EXÁMENES

Niega que exista presión por parte de los maestros; va por mejorar la educación

POR MARÍA CABADAS

maria.cabadas@contrareplica.mx

Eso de que no tienen capacidad los maestros, tiene que ver con la política neoliberal y con la agenda que establecieron en Estados Unidos para imponer las llamadas reformas estructurales, es un asunto fundamentalmente ideológico, dijo el Presidente Andrés Manuel López Obrador, al admitir que sí se acordó con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), eliminar la evaluación docente para los egresados de las normales públicas.

“Sí, yo lo promoví. Es que —vamos a hablar físico, vamos a usar el lenguaje tecnocrático— es que es un nuevo paradigma. Ya se acabó la política privatizadora en materia de educación. Hizo mucho daño eso lo de los exámenes de admisión, usaron los exámenes de admisión para rechazar a los jóvenes que querían estudiar y aprobaron la prueba, no es que no pasaran el examen”, dijo.

En su habitual conferencia de prensa en Palacio Nacional, el Ejecutivo federal rechazó que existan presiones por parte de la Coordinadora. “No es que me hayan presionado los de la CNTE, yo no me dejo presionar por nadie. Yo tengo mi propio criterio, no me dejo intimidar por nadie, actúo en función del interés general y a partir de argumentos y la razón, ni siquiera ellos me lo plantearon, yo lo planteé porque quiero fortalecer la educación pública”, agregó.

Dijo también que “durante todo el periodo neoliberal rechazaron a millones de jóvenes que querían ingresar y que, con la mentira de que no pasaban el examen de admisión, no les daban oportunidad de estudiar. Esa era una de las reglas de la anterior política educativa: la supuesta calidad de la enseñanza, que también fue otro parapeto, la excelencia”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	37

Compromisos de palabra reflejados en ley, exigen

Una demanda es que la IP no participe en decisiones de política educativa, señalaron

Héctor Molina

EL ECONOMISTA

DESPUÉS DE tres días de manifestaciones a las afueras de la Cámara de Diputados, integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) decidieron este jueves dar por terminado su plantón. No obstante, han dicho que regresarán.

Las manifestaciones de los disidentes del magisterio nacional tienen que ver con la discusión y eventual aprobación de las leyes secundarias de las reformas a los artículos constitucionales 3, 31 y 73 en materia educativa y la presión que quieren ejercer previo a su aprobación.

Dichas normas son la Ley General de Educación, la Ley General del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros, y la Ley del Organismo para la Mejora Continua de la Educación.

Pese a que estas tres normas debieron de ser aprobadas por el Congreso de la Unión este 12 de septiembre, según los artículos transitorios de las reformas constitucionales, el coordinador de la Junta de Coordinación Política de

la Cámara Baja, Mario Delgado, anunció el martes pasado que no había un acuerdo entre las fracciones parlamentarias sobre los textos finales de las normas, por lo que su discusión y aprobación se preveía hasta finales de septiembre.

Entrevistado por **El Economista**, el vocero de la sección 22 de la CNTE, Wilbert Santiago Valdivieso, aseguró que las demandas de la disidencia magisterial sobre las leyes secundarias son que se deje estipulado el otorgamiento automático de plazas a los egresados de las normales, aunado a que se estipule que no debe haber injerencia de la Iniciativa Privada (IP) sobre la planeación educativa.

Se quiere que “se escriba lo que Andrés Manuel López Obrador ha manifestado en la conferencia matutina (de este jueves) y los elementos muy importantes para las leyes secundarias”.

“Hablamos de que la IP no esté participando en las decisiones para la currícula del país, para el sistema educativo mexicano, para el país. Y en ese término estamos pidiendo que no exista ninguna privatización de la educación, ni los intentos para que la IP esté participando en educación. Hoy en la mañana, claramente Andrés Manuel López Obrador retomó el caso de Claudio X. González, el interés que tuvieron en educación para generar los negocios”, aseguró.

Ante la pregunta sobre de dón-

de nace la desconfianza hacia la IP, el vocero de la sección 22 aseguró que ha sido ésta la impulsora de los sistemas de evaluación punitivos.

Los coordinadores del PRI, PRD y Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, René Juárez, Verónica Juárez y Tonatiuh Bravo, enfatizaron que se deben tomar acciones ante la CNTE, a la cual acusaron de ser una facción magisterial acostumbrada al chantaje.

CÓMO NEGOCIÓ LA DISIDENCIA

Fue el pasado martes cuando los educadores comenzaron su estrategia de negociación mediante dos flancos.

Antes del amanecer, a las inmediaciones del recinto legislativo de San Lázaro comenzaron a arribar decenas de maestros.

Pasadas las 10 de la mañana de ese día, eran unos 100 asesores técnicos profesionales y alrededor de 1,500 maestros pertenecientes a la sección 22 de la CNTE, de Oaxaca, los que cercaron a la Cámara con tiendas de campaña y lonas.

En tanto, en Palacio Nacional integrantes de la CNTE de Oaxaca, Michoacán y Chiapas mantuvieron un nuevo diálogo con el presidente Andrés Manuel López Obrador, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y el secretario de Educación, **Esteban Moctezuma**, sobre el adeudo de salarios en Michoacán y las reformas secundarias.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	2	PP Y 4

**El bloqueo de la CNTE
en San Lázaro genera
histeria entre el personal;
los diputados no se
vuelven a reunir
hasta el miércoles**

Su plantón iniciado a las 9:00 horas en el Palacio Legislativo fue levantado a las 16:30 horas

[Eloísa Domínguez]

4 y 5



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	2	PP Y 4

CNTE bloqueó San Lázaro para que se respeten acuerdos con AMLO

❖ La Coordinadora impidió que el Pleno sesionara ❖ Los ocho accesos a la Cámara estaban obstruidos
❖ Alrededor de 116 diputados, trabajadores y niños quedaron atrapados varias horas

[Eloisa Domínguez]

La demanda por el respeto a la asignación de las plazas magisteriales por “escalafón, por derecho y antigüedad”, provocó que nuevamente integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) bloquearan todos los accesos de la Cámara de Diputados, y ayer de plano impidieron que el Pleno sesionara. Incluso, dejaron atrapados a aproximadamente 116 diputados registrados en el tablero electrónico, de acuerdo con un reporte del área de comunicación social del Palacio Legislativo.

La protesta se radicalizó este jueves. Pasadas las 9:00 horas de la mañana se informó por redes sociales que los ocho accesos a la Cámara baja se encontraban obstruidos. Adentro, más de dos mil trabajadores con su déjá vu.

Dos horas y media después, Mario Delgado Carrillo, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), anunció la cancelación de todas la sesión plenaria por no existir condiciones.

“Estuvimos negociando con los maestros para que nos dejaran trabajar hoy, porque yo anuncié esta misma semana que no estábamos listos para sacar las leyes secundarias de la reforma educativa. Necesitamos la confianza de los maestros para seguir adelante”, indicó Mario Delgado afuera de la Cámara de Diputados.

Luego se dirigió hacia un conocido restaurante de Fray Servando Teresa de Mier, ubicado junto a la alcaldía de Venustiano Carranza, donde sostuvo un encuentro con los coordinadores parlamentarios del PRI, René Juárez Cisneros, del PRD, Verónica



Los ocho accesos a la Cámara baja estaban obstruidos por integrantes de la CNTE.

Juárez, y de MC, Tonatiuh Bravo Padilla, para seguir consensuando la norma reglamentaria, que acuerdo con los propios maestros manifestantes —que pertenecen a la Sección 22 de la CNTE y proceden de Oaxaca—, la Secretaría de Educación Pública (SEP) donde trabajan lo concedido por el propio presidente Andrés Manuel López, quien, dijeron, le ha dado todo su respaldo a sus demandas.

En diálogo directo con el diputado petista Gerardo Fernández Noroña, quien quedó atrapado en el Palacio Legislativo y pudo salir del inmueble hacia las 16:10 horas,

los maestros lo abordaron.

“El tema es escalafonario, por derecho y antigüedad. El Presidente acompaña nuestra demanda, y es en la SEP donde están atorando el acuerdo”, expusieron.

Noroña les respondió que él muy bien sabe que el Jefe del Ejecutivo “es compañero de la lucha magisterial”.

Tras el fracaso de la negociación, los trabajadores vivieron alrededor de siete horas de reclamos para que el reducido grupo de maestros que impedían la salida los liberara.

El encono se elevó cuando los propios

legisladores, la mayoría de Morena, algunos del PAN y los menos del PRI, pero principalmente los primeros y segundos, se enfrentaron verbalmente.

Fueron el morenista y de profesión actor Sergio Mayer y el panista Éctor Jaime, médico cirujano, que le propinaba una receta de sugerencias al silencio. “Ya cállate, Sergio”.

Los diputados, todos, pedían al personal de resguardo que intercediera por las mujeres

❖ “El tema es escalafonario, por derecho y antigüedad. El Presidente acompaña nuestra demanda, y es en la SEP donde están atorando el acuerdo”, expusieron

res y los niños que acuden al Cendi ubicado dentro de la Cámara, hijos de las trabajadoras, del personal administrativo, y de personas discapacitadas para que los dejaran irse a sus casas una vez que cumplieran con su horario de actividades.

Mientras la CNTE esperaba indicaciones desde la sede de la SEP, diputadas y empleadas optaron por la fuga, escalando árboles que están dentro del Palacio Legislativo para llegar a la punta de los barrotes rojos que resguardan el recinto.

Los niños y mujeres pudieron salir sin complicaciones. La CNTE levantó su campamento hacia las 20:00 horas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	NACIONAL	5

Inadmisible, bloqueo a la Cámara de Diputados : PRI, PRD y MC

[Notimex]

Los coordinadores parlamentarios del PRI, René Juárez Cisneros; PRD, Verónica Juárez Piña, y Movimiento Ciudadano, Tonatiuh Bravo, calificaron de inadmisibles el bloqueo que mantiene la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en el recinto legislativo.

El coordinador de la fracción del Partido Revolucionario Institucional (PRI), René Juárez Cisneros, insistió en que es inaceptable que se den este tipo de bloqueos, pues la CNTE ha

sido testigo de la disposición al diálogo por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador y del presidente de la Junta de Coordinación Política, Mario Delgado.

Comentó que, incluso, el tema educativo no se está abordando en comisiones, "y me parece que nosotros no estamos en condiciones de aceptar ninguna presión ni chantaje de ninguna naturaleza.

"¿Qué quieren?, pues quién sabe, a lo mejor van a querer también dirigir la Secretaría de Educación Pública, lo que sí sé es que queremos nosotros, que-

remos trabajar y bajo presión y chantaje no vamos a legislar, bajo presión de nadie", expresó el priista.

La coordinadora del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Verónica Juárez Piña, consideró lamentable la situación "y más porque la Cámara de Diputados ha estado abierta para el diálogo, hemos estado recibiendo distintas propuestas, y nos preocupa que un grupo que no representa a todos los profesores y profesoras de México, pueda meter en jaque".

En entrevista por separado, la legisladora comentó que ante

todo debe de estar el interés superior de los niños y poderles garantizar el derecho que tienen a la educación.

Reiteró que el PRD está a favor del diálogo; sin embargo, no están de acuerdo con que se violenten los trabajos de la Cámara de Diputados de esa manera.

Por Movimiento Ciudadano, el diputado Tonatiuh Bravo coincidió en que es inadmisibles el bloqueo, pues constituye una violación del derecho de libre tránsito y una actuación que sobrepasa la legítima manifestación pacífica.

Dejó en claro que los diputa-

dos federales no aceptarán presiones al momento de legislar las leyes secundarias de la reforma educativa, porque, además, los integrantes de la CNTE ya han sido recibidos en el mecanismo conocido como Parlamento Abierto, y el Presidente también ya dialogó con ellos.

En tanto, la presidencia de la Mesa Directiva informó que con fundamento en el Artículo 23, numeral 1, inciso b) de la Ley Orgánica del Congreso General, la sesión Ordinaria de la Cámara de Diputados se llevará a cabo el miércoles 18 de septiembre de 2019 a las 11:00 horas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	39



RETIRA CNTE PLANTÓN, PERO MANTIENE PRESIÓN

AYER, LOS MAESTROS COLAPSARON POR 7 HORAS LA CÁMARA DE DIPUTADOS, AUNQUE LLEVABAN 3 DÍAS EN PARO. AMLO INFORMÓ QUE REGRESARÁ LAS PLAZAS, PERO LA CNTE LE EXIGIÓ PONERLO POR ESCRITO.

Y maestros van por más: quitar evaluación y que todo quede por escrito

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

Con la exigencia central de que queden plasmadas en la redacción de las leyes reglamentarias de la reforma educativa las promesas del presidente López Obrador, maestros de la CNTE sometieron ayer a presión total a la Cámara de Diputados.

Para asegurarse que los legisladores establecerán, efectivamente, que no habrá más procesos de evaluación a maestros para acceder al sistema educativo, y que tendrán plazas en automático todos los egresados de las normales, cerraron todos los accesos, obligaron a suspender la sesión ordinaria, encerraron y retuvieron por más de siete horas a niños del CENDI, a legisladores, periodistas, empleados y visitantes del interior del recinto.

Aunque líderes de la Sección 22 de la CNTE aseguran que ya acordaron con Andrés Manuel López Obrador que se les cumplirán sus exigencias y que pronto se anunciará la firma de un documento con esos compromisos, expresaron que “no confían” en los legisladores y que podría haber un “albazo”.

Fue hasta la tarde-noche cuando, una vez que informaron sus líderes que ya se había firmado un documento con el gobierno federal, luego de tres días levantaron su plantón en San Lázaro, con la advertencia de que volverán cuando inicie la discusión y votación de las leyes secundarias.

Por su parte, los líderes de los grupos parlamentarios del PAN, PRI, PRD y MC exigieron a Morena y a Mario Delgado no aceptar más “presiones ni chantajes” de los

“maestros” de la Coordinadora.

Incluso reprocharon que, de ser verdad los supuestos ofrecimientos del presidente Andrés Manuel López Obrador, de que se eliminará todo proceso de evaluación en las leyes secundarias y que habrá plazas en automático a todos los egresados de las normales, serían contra la Constitución y que habría recursos de acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

El priista René Juárez reclamó que los diputados “no vamos a trabajar ni a legislar bajo presión ni bajo el chantaje de estos grupos y facciones del magisterio”.

Reclamó que si ya fueron escuchados por el Presidente de la República y por los diputados. “¡No sé qué es lo que quieren, ya se les ofreció todo, ya sólo falta que la CNTE pida dirigir la **SBI**!”, exclamó Juárez



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	POLÍTICA	18

Exigen agilizar reinstalación de docentes

Laura Poy Solano

Profesores del Comité Ejecutivo Nacional Democrático del SNTE en Lucha (CEND-SNTE) se reunieron con funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP) para agilizar la reinstalación de 312 maestros de educación básica y media superior que fueron removidos de sus cargos en 11 estados.

Antonio Castro, secretario general del CEND-SNTE, detalló que tras concluir el encuentro “confirmamos que ya tenemos maestros laborando en los planteles y sólo resta un grupo de poco más de 50 educadores para que concluya este proceso de reinstalación”.

José González Figueroa, maestro con más de cinco décadas de servicio y fundador del subsistema de Telesecundarias en México, informó que tras ser suspendido de su plaza de profesor de historia, en la Secundaria Diurna 301, al igual que la maestra Nimbe Ortega Herrera, que desde hace cuatro años fue removida de su plaza de docente en la Secundaria Diurna número 78 República de Paraguay, existe el compromiso de que la próxima semana “se van a revisar los dos casos, a fin de agilizar nuestra reinstalación”.

Los profesores destacaron que en el encuentro con funcionarios federales también expusieron su rechazo de que en las leyes secundarias de la reforma educativa “se incluya elementos de excepción laboral para el magisterio y se pretenda que el sindicato sea sólo un observador en la aplicación de los derechos laborales de los trabajadores de la educación”.

Maestros de educación básica del CEND-SNTE en Querétaro denunciaron que en su entidad se mantienen detenidos los procesos de reinstalación de decenas de sus compañeros, porque “existe una clara resistencia de los gobiernos estatales, contrarios a la política del presidente Andrés Manuel López Obrador, a no acatar la política nacional para el sector educativo, ni reinstalar a los educadores cesados por rechazar la reforma educativa peñista”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	2	PP Y 38

ACEPTA EJECUTIVO CUBRIR BONOS Y SALARIOS ATRASADOS

“AUNQUE NO LES GUSTE A LOS CONSERVADORES”

Presidente apoya a la CNTE y normalistas tendrán plaza directa

AMLO admite que él promovió esta acción, pues “es un nuevo paradigma”

Asegura que los maestros no presionaron para tomar esta decisión

ANABEL CLEMENTE
aclemente@elfinanciero.com.mx

Luego de que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) asegurara que el presidente Andrés Manuel López Obrador se comprometió a promover la asignación de plazas automáticas a los egresados de las normales públicas, el mandatario federal confirmó esa disposición, pues “ya cambió la política privatizadora”.

“Si, yo lo promoví... es que es un nuevo paradigma, ya se acabó la política privatizadora en materia de educación, hizo mucho daño eso”, expresó en conferencia de prensa, en Palacio Nacional.

El mandatario aseguró que las administraciones anteriores querían acabar con las normales para que cualquiera pudiese ser contratado como **maestro**, una situación que cambiará durante su gobierno.

“El que salga de la normal, va a salir con su plaza, aunque no les guste a los conservadores... sólo que se ponga en correspondencia con las vacantes, pero que las plazas las cubran y tengan preferencia los egresados de las normales públicas”, añadió.

El Presidente negó que los **maes-**

tros que egresan de las normales no estén capacitados o no tengan la suficiente calidad para formar a los estudiantes; aseguró que esa idea era parte de una campaña de desprestigio en contra del magisterio, realizada por los gobiernos anteriores.

“Los **maestros** de México están capacitados y ya basta de estar partiendo de supuestos falsos, eso de que no tienen capacidad los **maestros**, que no están bien formados los **maestros** mexicanos. Tiene que ver con política neoliberal y con la agenda que establecieron en Estados Unidos para imponer las reformas

estructurales todo eso es un asunto fundamentalmente ideológico, nosotros no actuamos así, nosotros nos apegamos a la realidad, se destinó muchísimo dinero para desprestigiar a los **maestros**”, defendió.

Además, el mandatario aseguró que los

maestros de la CNTE no fueron los que presionaron al gobierno para que las plazas para normalistas se den de forma automática, pues el mandatario tiene su propio “criterio”.

“No es que me hayan presionado los de la CNTE, yo no me dejo presionar por nadie, yo tengo mi propio criterio, no me

dejo intimidar por nadie, actúo en función del interés general. Y a partir de argumentos y de la razón. Ni siquiera ellos me lo plantearon, yo lo planteo, porque yo quiero fortalecer la **educación pública**”, afirmó.

Más tarde, durante su gira por el Valle del Mezquital, en Hidalgo, el Presidente reiteró que la escuela normal El Mexe, que permanece cerrada desde 2008, será reabierta y que todos los egresados tendrán una plaza de trabajo.

“El que salga de una normal va a salir con su base, con su plaza, esto no les agrada porque era otra política, se dedicaron a cerrar las normales, cerraron el Mexe, por ahora se va a reabrir el Mexe”, confirmó el Ejecutivo.

También adelantó que al realizar esa medida se encontrará con algunas resistencias por parte de la oposición, a la que, por cierto, le aseguró no es su enemiga.

“No les gusta a nuestros adversarios, que también lo digo, no son nuestros enemigos, porque no tenemos enemigos ni queremos tenerlos, pero ellos tienen un pensamiento distinto... que tomamos la decisión de que se les va a dar preferencia a en la contratación de **maestros**, a los que egresen de las normales rurales, de las normales públicas”, expuso López Obrador.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	2	PP Y 38

Pese a las diferencias, el titular del Ejecutivo federal aclaró que, su gobierno será respetuoso de todas las opiniones, ya que él aspira a construir una democracia y no una dictadura.

“Estamos teniendo acuerdos con los **maestros**, los de la derecha, los conservadores mejor dicho, no están de acuerdo con algunas cosas, pero los estamos respetando porque queremos construir una democracia y en la democracia debe haber pluralidad, no puede haber autoritarismo y mucho menos imposición”, destacó.

INVITACIÓN.

En un video, el Presidente invitó a la población a asistir al Zócalo el domingo, donde “se concretará el sueño de dar el grito”.

REACCIONES

EN LA OPOSICIÓN PIDEN ‘NO ACEPTAR MÁS CHANTAJES’

“No sé qué es lo que quieren, ya se les ofreció todo, ya sólo falta que la CNTE pida dirigir la SEP”

RENÉ JUÁREZ
Líder del PRI en San Lázaro

“Ya se les dio voz en todas partes y no se justifican sus bloqueos violentos en la Cámara”

VERÓNICA JUÁREZ
Líder del PRD en San Lázaro

“Su forma de comportarse, su lenguaje, sus insultos y bajezas no son las de un maestro”

TONATIUH BRAVO
Líder de MC en San Lázaro

“La CNTE nunca queda contenta, pero nosotros vamos a hacer el examen riguroso”

JUAN CARLOS ROMERO HICKS
Líder del PAN en San Lázaro



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	NACIÓN	5

Niega AMLO presión de CNTE para dar plazas

- Propuesta fue mía para beneficiar a egresados de escuelas normales, afirma
- Exempleado de refresquera lo asesora para abastecer medicamentos

**MISAEL ZAVALA
Y ALBERTO MORALES**
Reportero y enviado
—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que no fue presionado por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), sino que él mismo promovió e impulsará que los egresados de escuelas normales tengan plazas de manera automática.

“No es que me hayan presionado los de la CNTE, yo no me dejo presionar ni intimidar por nadie, tengo mi propio criterio, actué en función del interés general. Ni siquiera ellos me lo plantearon, sino que yo lo hice: el que salga de una escuela normal va a salir con su plaza, aunque no les guste a los conservadores”, sostuvo.

En conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, el Mandatario explicó que tomó esa decisión para reforzar la educación pública.

“Yo planteé eso, yo sugerí eso, sólo que se ponga en correspondencia con las vacantes, pero que las plazas las cubran y tengan preferencia los egresados de las normales públicas”, ahondó.

Aclaró que los maestros de México están capacitados y dijo que ya

basta de plantear supuestos falsos.

En materia educativa, el Jefe del Ejecutivo federal también propuso que se quiten los exámenes de admisión a las universidades públicas para garantizar estudio a todos.

“Para que se genere polémica deberían de quitarse los exámenes de admisión y garantizarle a todos la posibilidad de estudiar”, dijo.

El Presidente mencionó que la universidad es el segundo hogar para los jóvenes y por eso es importante que no haya rechazados.

“Los dos hay que atenderlos, pero hay que garantizar que todos puedan estudiar, que no haya rechazo, eso hay que eliminarlo”, indicó.

Reciben asesoramiento. Más tarde, durante un recorrido por el hospital rural de Ixmiquilpan, Hidalgo, López Obrador reveló que un ejemplo —de empresas refresqueras o de frituras— asesora a su gobierno para resolver el problema de **abasto de medicamentos**.

Esto, luego de afirmar que los fármacos van a llegar hasta las comunidades más apartadas, como llega Coca-Cola y Sabritas.

“Una persona que trabajó en una de estas empresas, que tienen todo un esquema para repartir sus mercancías, nos ayuda para tener la ex-

periencia, echar a andar una distribuidora de fármacos y resolver el problema del **abasto**”, explicó.

Acompañado por el gobernador hidalguense, Omar Fayad, y su gabinete de Salud, el Presidente acusó que las farmacéuticas querían boicotear a su gobierno en su lucha contra la corrupción, porque controlan a los laboratorios y la distribución de medicamentos.

Crítica a PAN y MC. El Mandatario tachó de farsantes, arribistas y politiqueros al PAN y a MC por acudir a la Corte para interponer una demanda contra la iniciativa aprobada para que las facturas falsas sean un delito grave, como el crimen organizado.

“Es una vergüenza que un partido defienda estas cosas y así se la pasaron en el periodo neoliberal, levantando la mano para reformar leyes y permitir el saqueo de México. Todavía se atreven a autodenominarse representantes populares. Farsantes, simuladores, arribistas, politiqueros, corruptos, etcétera.

“Da hasta pena, defendiendo a defraudadores”, indicó el Presidente.

“Falta acelerar búsqueda de normalistas”. López Obrador coincidió con los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa en el sentido de que falta acelerar las in-



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	NACIÓN	5

investigaciones para dar con el paradero de los estudiantes.

"Tienen toda la razón las madres y padres de familia de los desaparecidos de Ayotzinapa. Necesitamos que haya los resultados, que sepamos dónde están los jóvenes es su demanda y lo que nosotros deseamos", aceptó.

El Jefe del Ejecutivo federal reiteró que su gobierno realiza todo lo que se puede y lo que se debe para encontrar a los normalistas, vícti-

mas de desaparición forzada desde el 26 de septiembre de 2014: "Es un asunto de la más alta prioridad de justicia y humanitaria. Todos trabajamos con ese propósito".

Se acordó, dijo, seguir trabajando y que no van a faltar recursos.

En temas económicos, aseguró que es tiempo de que los contribuyentes actúen de manera responsable y que no haya privilegios en el pago de impuestos.

"No es justo que las grandes empresas y bancos no paguen impues-

tos y todos los ciudadanos estamos obligados a hacerlo", explicó.

Ayer en entrevista con EL UNIVERSAL, la titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Margarita Ríos-Fajart, dijo que falta "solidaridad salvaje" en el cumplimiento de obligaciones tributarias.

Por ello, López Obrador precisó que están dispuestos a analizar la propuesta del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que plantea el pago de intereses por retardo en devolución de impuestos. ●



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	2	PP Y 18

Levanta la CNTE plantón tras bloquear 8 horas San Lázaro



▲ La movilización de la sección 22 impidió que la mayoría de legisladores ingresaran al recinto, por lo que la presidencia camaral determinó suspender la sesión y convocó a las fuerzas políticas para el 18 de septiembre. El retiro de los maestros se dio luego de que el gobierno federal entregó a la representación sindical los documentos con las iniciativas de las tres leyes secundarias de la reforma educativa para que los profesores las revisen. • Foto Luis Castillo



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	2	PP Y 18

La CNTE retira plantón de San Lázaro para analizar oferta del gobierno federal

LAURA POY SOLANO

Profesores de Oaxaca de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) levantaron la tarde de ayer el plantón que instalaron desde el pasado martes en las inmediaciones de la Cámara de Diputados, luego que el gobierno federal entregó a su representación sindical los documentos con las iniciativas de las tres leyes secundarias de la reforma educativa –de educación, del sistema para la carrera magisterial; y del organismo para la mejora continua de la educación– que debieron de haberse aprobado en el Congreso ayer.

El bloqueo de los accesos a San Lázaro concluyó poco antes de las 17 horas, tras la reunión que sostuvo la dirigencia seccional con el consejero jurídico de la Presidencia, Julio Scherer Ibarra, quien llamó a los docentes a “mantener el diálogo y evitar la confrontación”.

Por ocho horas, los profesores disidentes mantuvieron cerrados todos los accesos del recinto legislativo como parte de las acciones de protesta para exigir que las leyes secundarias garanticen, entre otros puntos, “la desaparición de cualquier estado de excepción laboral del magisterio, el otorgamiento de plazas automáticas a los normalistas; y que la evaluación no tenga ningún vínculo con las condiciones laborales de los docentes”.

Wilbert Santiago, vocero de la sección 22, informó que durante la reunión con Scherer Ibarra la dirigencia de su gremio, que encabeza Eloy López Hernández, “recibió los documentos de las tres leyes para iniciar su revisión letra por letra e informar tanto al comité seccional, como a los representantes de base para que se informe en todas las regiones”.

Aclaró que será su asamblea estatal la que determine un nuevo plan de acción en función de la “valoración que se dé a esta respuesta, porque no se trata de si confiamos o no, queremos que las leyes plasmen lo que costó tanto trabajo alcanzar”.

Vamos a revisar con mucho cuidado que todo lo que prometió el presidente Andrés Manuel López Obrador en la reunión del pasado martes quede incluido en las iniciativas que pasarán al Congreso, y una vez que se analice serán las instancias estatales las que determinen si hay o no una nueva movilización, indicó Santiago.

Por la noche, los maestros informaron que se convocó a reunión plenaria de sus representantes sectoriales, por lo que hasta el cierre de esta edición continuaban sesionando en las instalaciones de la sección 9 de la Ciudad de México.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	NACIÓN	5

Cuestionan diálogo con la Coordinadora

La Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF) lamentó el diálogo sostenido entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y maestros de la CNTE, y lo llamó a no intervenir en el trabajo de los legisladores en materia educativa.

“Estas negociaciones, que se han realizado de manera indebida con la CNTE, muestran poco respeto por las instituciones que dan democracia a nuestro país, invadiendo atribuciones del Poder Legislativo y se subordinan a caprichos de quienes se erigen como los dueños de la educación en México”, resaltó Leonardo García Camarena, presidente de la UNPF. ● Perla Miranda



OPINIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Columna. El Contador | 2. El director del IPN (Excelsior, p. 3-Dinero)

SECTOR EDUCATIVO

Columna. Canela Fina | Un error, no evaluar maestros (ContraRéplica, p. 2)

Columna. El Radar Excelsior | Todavía no inicia el puente vacacional (Excelsior, p. 2)

Columna. Pepe Grillo | Anarquía Total (La Crónica, p. Tres)

Columna. Templo Mayor | Alguien debería avisarle a Claudia Sheinbaum (Reforma, p. 10)

Artículo. Industria 4.0 y Educación Dual (El Heraldo de México, p. 19)

SNTE/CNTE

Columna. La Divisa del Poder | No se hagan bolas: AMLO le dice a la CNTE lo que quiere oír (24 Horas, p. 4)

Columna. En Privado | Como el alacrán, está en su naturaleza (Milenio, p. 3)

Columna. Clase Política | Otra vez, maestros paralizan a los diputados (Diario Imagen, p. 13)

Artículo. Secuestrados (El Heraldo de México, p. 18 y 19)

Columna. Pepe Grillo | La bonita relación (La Crónica, p. Tres)

Columna. Trascendió. Que como nunca faltan (Milenio, p. 2)

Columna. Duda Razonable | La CNTE, la horma y el zapato (Milenio, p. 2)

Columna. Arriba-Abajo | Eloy López (La Crónica, p. 2)

Columna. De Política y Cosas peores | De rodillas (Reforma, p. 11)

Columna. Bajo Reserva | Y en San Lázaro no cantan mal... (El Universal, p. 2)

Columna. Editorial La Jornada | Reforma Educativa: insistir en el diálogo (La Jornada, p. 2)

Columna. En Petit Comité | Sotto Voce... (El Universal, p. 11)

Columna. Desde la barrera | Tercer tercio (24 Horas, p. 6)

Columna. Tiraditos | Impresentable en la grilla (ContraRéplica, p. 2)



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	DINERO	3

123+ EL CONTADOR

1. Ha resultado un éxito el pabellón de México en IMEX America, de la feria internacional que se realiza en el Sands Expo and Convention Center de Las Vegas, Nevada. Se trata de la primera feria organizada por CREA, que encabeza **Rodrigo Hurtado**, con la presencia de los líderes de los sectores del turismo de negocios. A diferencia de años anteriores, los participantes tienen el beneficio de una invitación enviada a más de cinco mil compradores internacionales y 800 nacionales, para que los visiten. El pabellón está representado por más de 60 profesionales de la industria en 30 booths, donde se destacan recintos como Cintermex en Monterrey, Mundo Imperial en Acapulco, Centro Citibanamex y el nuevo centro de convenciones de Mérida.

2. El director del IPN, **Mario Alberto Rodríguez Casas**, parece estar en perfecta sintonía con **Rubén Gómez-Montes de Oca**, titular del Órgano Interno de Control, pues lograron que Gott und Glück se mantenga como proveedora del servicio de limpieza. De inicio, las autoridades del Poli sobrepasaron las disposiciones del contrato marco mediante la "Invitación a cuando menos tres personas IA-011B00001-E315-2019"; acto seguido, el OIC adscrito a la Función Pública, de **Irma Eréndira Sandoval**, expuso las extralimitaciones y suspendió el proceso. Sin este empujón Gott und Glück habría quedado fuera por sus altos precios, además de que los mismos excesos se replicaron en la contratación del servicio de jardinería, pero ahí nadie dijo nada.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	2



RUBÉN CORTÉS

CANELA FINA

Un error, no evaluar maestros

Es una ecuación difícil de entender: si el presidente quiere que "el pueblo" lo evalúe periódicamente para que decida si él sigue en el poder o no, entonces por qué él está de acuerdo en que no sean evaluados los maestros de la CNTE, que son quienes enseñan a los hijos del "pueblo".

El mandatario aceptó ayer que si acordó con la CNTE la eliminación de la evaluación de los maestros y hasta explicó por qué aceptó que quienes enseñan a los niños mexicanos no tengan que demostrar sus conocimientos: "Porque quiero fortalecer la educación pública".

Aunque quizá sí tengan que ser evaluados, ya que, según datos de la SEP, el 70 por ciento de nuestros alumnos de educación básica es incapaz de leer con fluidez y comprender textos, y sólo tres de cada 10 están dentro del estándar de lectura y comprensión.

Además, en el más reciente informe PISA, que es el examen internacional de mayor reconocimiento, nuestros niños no aprobaron un solo examen de ciencias, lectura ni matemáticas. Y el caso peor está en Oaxaca, estado que es el cuartel general de la CNTE hace tres décadas.

Porque, de acuerdo con un estudio realizado por el Tecnológico de Monterrey sobre la situación de la educación en México, el atraso de la educación en Oaxaca es tan precario que necesitaría de 33 años para equiparar su nivel educativo al de la capital de la República.

De cualquier manera, la CNTE se siente tan poderosa que no tiene en cuenta consideraciones políticas de ningún tipo, ya que se adelantó, el miércoles, a decir lo que ayer jueves dijo el presidente sobre el acuerdo mutuo para la eliminación de la evaluación de los maestros.

Un día antes, el representante jurídico de la CNTE en Oaxaca había dicho que, en su reunión en Palacio Nacional, el presidente les aceptó su petición de

eliminar "totalmente" la evaluación, y que la profesionalización, actualización y capacitación sea "voluntaria".

Horas después, el gobernante aclaró que "no es que me hayan presionado los de la CNTE, yo no me dejo presionar por nadie, yo tengo mi propio criterio, no me dejo intimidar por nadie, ni siquiera ellos me lo plantearon, yo lo planteé".

Bueno, el Poder Ejecutivo no se dejará presionar por la CNTE, pero el Poder Legislativo sí: desde el martes hasta ayer por la tarde, cerró con cadenas y candados las instalaciones de la Cámara de Diputados e impidió que los diputados aprobaran las leyes secundarias de la Reforma Educativa.

Una politización aborrecible de la educación, ya que quienes pierden son los niños, en un país de 120 millones de habitantes y donde están matriculados en la educación primaria 20 millones de pequeños; es decir...

Todo el futuro.

De cualquier manera, la CNTE se siente tan poderosa que no tiene en cuenta consideraciones políticas de ningún tipo, ya que se adelantó, el miércoles, a decir lo que ayer jueves dijo el presidente sobre el acuerdo mutuo para la eliminación de la evaluación de los maestros



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	PRIMERA	2

EL RADAR EXCÉLSIOR

EL SONDEO

¿Cree que con las nuevas disposiciones fiscales se combatirá la evasión de impuestos?



www.imagen.com.mx, 01800 300
(IMAGEN) Tel. 5128 3096

LO QUE VIENE

Gesta heroica

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabeza la ceremonia del CLXXII aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec.

Conversatorio sobre regulación de marihuana

Las comisiones de Justicia, de Salud, de Estudios Legislativos Segunda y Seguridad Pública del Senado llevan a cabo el conversatorio Rumbo a la Regulación de la Cannabis.

Todavía no inicia el puente vacacional

La Secretaría de Educación Pública confirmó que hoy habrá clases normales en todas las escuelas del país.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	OPINIÓN	TRES

PEPE GRILLO



ANARQUÍA TOTAL

Sandalio Sainz de la Maza lo dijo de manera cruda, directa: en el campo de la educación física por parte de la Secretaría de Educación hay una anarquía total.

A pesar de los graves problemas de salud que padecemos, entre ellos una epidemia de obesidad que quema el presupuesto de las instituciones de salud, el país no tiene un programa sólido, articulado, de educación física.

Como no hay una dirección general de educación física, cada director de las miles de escuelas que existen toma las decisiones de lo que hará su plantel. Muchos deciden no hacer nada.

Sandalio habla con conocimiento de causa, pues él mismo se formó como profesor de educación física antes de ser por años funcionario del deporte.

El deporte popular masivo salva vidas, es el mensaje de Sainz de la Maza.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	NACIONAL	10



ALGUIEN debería avisarle a **Claudia Sheinbaum** que sus spots son sal en la herida para varios empresarios. Y es que la jefa de Gobierno presume la creación de los centros de atención juvenil llamados **"Pilares"**. Y está muy bien, el problema es que al menos una treintena de ellos son caravanas con sombrero ajeno, pues resulta que la **Secretaría de Educación** sigue sin pagarles, nueve meses después, a las empresas que los montaron y equiparon. ¡Ouch!



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	19



INDUSTRIA 4.0 Y EDUCACIÓN DUAL

MANUEL PÉREZ CÁRDENAS
JEFE DE LA OFICINA DE LA PRESIDENCIA DE CONCAMIN
@MPEREZCARDENAS

Debemos impulsar una política industrial que privilegie la formación de capital humano cada vez más preparado para la Cuarta Revolución Industrial

La industria 4.0 en México es ya una realidad. Los que hemos tenido oportunidad de visitar plantas en el país sabemos que muchas de ellas están ya robotizadas y que, a través de sus sensores y el análisis de datos, han podido incrementar su productividad 30%, de acuerdo con datos de Accenture. Aunque son todavía minoría, la tendencia es que cada vez existan más fábricas inteligentes en el país. En este contexto y para que nuestro país sea más competitivo a nivel industrial, debemos no sólo impulsar una mayor innovación y generación de conocimiento, sino migrar a un nuevo paradigma de inclusión social.

En ese sentido, debemos revertir el rezago causado por la directriz de que “la mejor política industrial es la que no existe”. Debemos impulsar una política industrial que privilegie la formación de capital humano cada vez más preparado para la Cuarta Revolución Industrial, con mayor enfoque hacia la capacitación continua y con impulso mayor a la educación dual. El objetivo es que los jóvenes se inserten en el mercado laboral más rápido y que cuenten con el talento para la industria 4.0.

Un estudio reciente publicado por la Academia Austriaca de Ciencias, con base en una encuesta realizada entre industriales de dicho país, muestra que las cualidades que requieren las empresas en esta nueva época son la capacitación continua (cualidad requerida por 86% de los encuestados), capacidad para pensamiento interdisciplinario (77%) y mayor nivel de habilidades informáticas (76%).

En ese sentido, Concamin está promoviendo un sistema de educación dual vinculado a la industria, que garantice empleo y formación especializada. El sistema de educación dual permitirá que los trabajadores cuenten con las capacidades necesarias para desempeñar sus funciones eficazmente y que se capaciten de manera continua. A través de este sistema aseguraremos que los jóvenes cuenten con la educación práctica necesaria para su inserción rápida en el mercado laboral.

La orientación debe ser de innovación y aplicación de los procesos tecnológicos más avanzados en el ámbito productivo, pues – como señala el estudio – para la industria automotriz, por ejemplo, más de la mitad de los trabajadores encuestados han tenido que aprender nuevas tecnologías o nuevos equipos en menos de dos años. En este contexto, considero de interés estratégico la realización conjunta de la Reunión Anual de Industriales, el Diálogo de Alto Nivel México-Alemania y la Industrial Transformation México, la primera Hannover Messe en el país, las cuales tendrán lugar en Polifórum León, en León, Guanajuato, del 9 al 11 de octubre próximos. Ahí tendremos oportunidad de congregar a los jóvenes, a las pymes, a la academia, a los industriales y a los líderes empresariales de México y Alemania, así como a funcionarios públicos de alto nivel en un solo techo para escuchar cómo convertir a la industria 4.0 en una oportunidad de inclusión social para México. Nuestro objetivo es generar una política industrial moderna con visión de mayor bienestar social.

“Concamin está promoviendo un sistema de educación dual vinculado a la industria, que garantice empleo y formación especializada”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	4



No se hagan bolas: AMLO le dice a la CNTE lo que quiere oír

A ver, a ver, no se hagan bolas. Por más que el propio presidente **Andrés Manuel López Obrador** haya declarado en la mañana que cedió el control de las plazas de docentes a la CNTE, no es así.

Tampoco es cierto, como lo asegura la CNTE, que las organizaciones de la sociedad civil hayan quedado fuera del esquema de vigilancia planteado en las leyes secundarias. Aquí la historia.

Como publicamos ayer en este espacio, ni **López Obrador** ni el secretario **Esteban Moctezuma** han cedido a la presión de la CNTE, cuyo plantón tiene un fin personal muy identificable.

La CNTE quiere, efectivamente, que todos los egresados de las normales públicas tengan una plaza en automático.

López Obrador dijo en su conferencia que él mismo había propuesto que así fuera "aunque les duela a los conservadores".

Lo que el Presidente dijo y la CNTE no entendió, o no quiso entender, es que las plazas estarán condicionadas a las vacantes y a las previsiones presupuestales.

Dicho de otra forma, si una generación de normalistas es de 5,000 estudiantes y el gobierno tiene presupuesto para 800, solo esas se contratarán pero no habrá obligación de contratar a todos.

Además, de esos 800 quizá 600 plazas serán para los normalistas de escuelas públicas pero el resto será para normales privadas; los primeros tendrán preferencia, pero no será total.

El gobierno no ha desistido, como asegura la CNTE, en su propuesta de que organizaciones civiles y medios de comunicación puedan vigilar los procesos de contratación pues de lo que se trata es de hacer una "caja transparente" absolutamente todo el proceso educativo.

"No vamos a volver a las prácticas de los 70 u 80", comentó un funcionario allegado a la negociación.

El documento que sirvió para la CNTE, mejor dicho, la sección 22 de Oaxaca levantara el paro, no fue ni será un compromiso de gobierno sino la enumeración de los problemas por resolver, aunque la di-

sidencia magisterial diga lo contrario públicamente.

Esa posición se entiende porque este plantón que afectó principalmente la Cámara de Diputados, no fue realizado por la CNTE sino por los disidentes oaxaqueños; no hubo maestros de Michoacán ni de Guerrero muchos menos de Chiapas.

El movimiento fue patrocinado por el líder de la sección 22, **Eloy López**, quien en cosa de semanas deberá enfrentar elecciones en su sección y ya hay varios aspirantes a sucederlo.

Por eso quiso mandar un mensaje de fuerza a sus bases aunque él sabe que en realidad, lo que presume como logros, ni siquiera forman parte de la negociación sería entre los diputados de la Comisión de Educación.

No se espante; aún hay esperanza.

• • • •

El Senado se tardó en pedir la renuncia del subdirector médico del ISSSTE en Michoacán, **José Manuel Mireles**, por sus dichos misóginos.

Sorprende la tardía reacción, como sorprendió el hecho de que el propio presidente **López Obrador** haya aceptado que "con una disculpa, en serio", el asunto quede olvidado.

Pero lo más sorprendente del caso es que el director del ISSSTE, **Luis Antonio Ramírez Pineda**, se haya lavado las manos diciendo que **Mireles** "ya está grandecito", como si eso fuera suficiente para permitirle brincarse la normatividad interna.

Lo bueno es que estamos en el gobierno de la paridad de género.

• • • •

Una distinción significativa para la secretaria de Gobernación, **Olga Sánchez Cordero**, que sea la encargada de dar el Grito de Independencia en Dolores Hidalgo, la cuna del movimiento.

Será la primera mujer en hacerlo y si todo le sale bien, será el relanzamiento de su imagen como funcionaria pública. Suerte.



MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	3

EN PRIVADO

**JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGA**

lopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.com



Como el alacrán, está en su naturaleza

Son un engranaje de sí mismos.
Florestán

Yo no sé en qué momento alguien dijo al presidente Andrés Manuel López Obrador que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) era confiable, porque su estrategia histórica ha sido la de manifestación-bloqueo-arreglo-manifestación-bloqueo-arreglo y así hasta el infinito, bueno, así hasta estos días en los que mientras sus dirigentes se sentaban con él en Palacio Nacional y salían acuerdos, en San Lázaro Morena tenía todo paralizado, con el apoyo de esa organización.

Desde un principio, la CNTE dijo que las leyes reglamentarias de la reforma educativa no pasarían y no pasaron, a pesar del optimismo en la **Secretaría de Educación Pública** que organizó decenas de reuniones que ahora vemos infructuosas.

El plantón de la CNTE a la Cámara de Diputados, martes y miércoles, se convirtió ayer en bloqueo y sitio. A partir de las 9 de la mañana nadie entraba, nadie salía. La presidenta de la Mesa Directiva, Laura Rojas (PAN), suspendió la sesión, como el martes, y citó para el miércoles 18.

El punto es que ahora no fue Morena, que no

las quería aprobar, sino la CNTE, que no los dejó entrar para reventar una sesión del pleno en la que ni iban a tocar el tema, pues las iniciativas ni siquiera se han dictaminado en comisiones.

Lo que no acabo de entender es cómo el Presidente de la República logra acuerdos con las dirigencias de esa organización en Palacio Nacional y al mismo tiempo sus bases sitian el otro palacio, el de San Lázaro, retienen a los diputados y trabajadores, reventan la sesión e impiden que se legislen esas leyes secundarias.

Solo lo entendería porque desde el principio la CNTE había dicho que esas leyes no pasarían y no pasaron. ¿Cómo lo lograron? Con su *modus operandi* de siempre: manifestación-bloqueo-arreglo-manifestación-bloqueo-arreglo.

Y en eso estamos todos atrapados.

RETALES

1. SORDOS. Como en otras ocasiones que la CNTE ha bloqueado San Lázaro, la presidenta en turno pidió el apoyo capitalino y federal para garantizar el derecho a sesionar, y como en otras ocasiones, con el PRI y con el PAN, esas autoridades miraron para otro lado;

2. FUERA. Ayer fue la Comisión de Igualdad de Género del Senado la que pidió al Presidente de la República que cese a José Manuel Mireles como subdelegado del Issste en Michoacán, tras los insultos a las mujeres, a las que llamó *pirujas* y *nalguitas*. El mantenerlo en el cargo es ya un desgaste para López Obrador, que ya sé que *no acepta presiones*, y hace bien, pero este caso es insostenible; y

3. GRITO. Como le adelanté, Olga Sánchez Cordeiro llevará la representación presidencial a la ceremonia de El Grito en Dolores Hidalgo, Guanajuato, la noche del 15. Lo que no sé es si el gobierno federal haya autorizado el presupuesto de esa fiesta, poco más de un millón de pesos, que canceló.

Nos vemos el martes, pero en privado



DIARIOIMAGEN

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	13



Por Miguel Ángel Rivera

CLASE POLÍTICA

Otra vez, maestros paralizan a los diputados

Por segunda ocasión consecutiva, los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) impidieron que la Cámara de Diputados pudiera trabajar.

Lo peor es que el bloqueo de la sede de ese órgano, el llamado "Palacio Legislativo" de San Lázaro, se puede considerar gratuito o innecesario, porque al decir de los propios maestros, ya tenían en la bolsa la promesa del presidente Andrés Manuel López Obrador de que se cumplirán sus principales exigencias, que serán convertidas en leyes por los senadores y diputados de Morena, que para eso tienen mayoría en las dos cámaras del Congreso de la Unión.

Después de reunirse por séptima u octava ocasión con el presidente López Obrador, los dirigentes del magisterio disidente informaron a los medios de comunicación que el primer mandatario aceptó que las leyes secundarias de la nueva reforma educativa no incluyan evaluación alguna, que sea automática la contratación de los egresados de las normales y que ese organismo gremial tenga poder de decisión en todo tipo de promociones laborales. Esto, además de otras "conquistas" como la liberación de "presos políticos", aunque entre ellos estén incluidos individuos que son considerados secuestradores por las autoridades judiciales.

Pero si las "conquistas" fueron reveladas a los medios de comunicación, al parecer los dirigentes de la Coordinadora no tuvieron oportunidad o los medios para comunicarlas a sus propios compañeros, que continuaron con el bloqueo a las instalaciones de la Cámara de Diputados, lo cual originó que se suspendiera la sesión que estaba programada para ayer, jueves 12.

La presidenta de la Cámara de Diputados, Laura Rojas, del PAN, informó que la cancelación, debido a

das por ese bloqueo al Palacio Legislativo a cargo de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

"Ante la falta de condiciones para sesionar, y a fin de garantizar la integridad de los legisladores, del personal y del recinto parlamentario, en consulta con los coordinadores, comunico la cancelación de la sesión del día de hoy de la Cámara de Diputados", escribió Rojas en su cuenta de Twitter.

En tanto, el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Mario Delgado Carrillo (¿usted le cree?), declaró que se había tratado de dialogar con los maestros, pero "prevaleció la cerrazón".

El bloqueo terminó después de siete horas, a las 16:10 horas. A esa hora la CNTE accedió a abrir las puertas de la Cámara de Diputados para que salieran las personas en su interior, la mayoría hombres.

Los maestros que participaron

me parece que nosotros no estamos en condiciones de aceptar ninguna presión ni chantajes de ninguna naturaleza", dijo el coordinador de los diputados del PRI, René Juárez.

Por su parte, el coordinador de MC, Tonatiuh Bravo aseguró que, si en las negociaciones con el presidente López Obrador, los maestros acordaron que habrá pase automático en la obtención de las plazas laborales, es decir sin evaluación alguna, se interpondrá un recurso de inconstitucionalidad ante la Corte.

"Yo respeto mucho al titular del Ejecutivo, pero si en un momento la SEP procede a eso, puede enfrentar un juicio de inconstitucionalidad por establecer un procedimiento que no está contemplado en la Constitución.

Está muy claro que deben ser procedimientos públicos y transparentes para la repartición de plazas. Las plazas son del pueblo mexicano para la educación de sus hijos. No son botín de facciones sindicales,

rio de la desaparecida Conasupo buscaba la forma de tener un sistema de reparto tan eficiente como el de las refresqueras o de las empresas de frituras, pues decía que era inaceptable que costara más el transporte de alimentos y bebidas realmente sanas y nutritivas.

Pues, según el anuncio del presidente López Obrador, parece que ahora sí el gobierno federal desechó recelos y suspicacias y se decidió a copiar los sistemas de esas empresas trasnacionales, pero no sólo se imitarán procedimientos sino que, al parecer, se ha contratado a un experto que ha manejado esos sistemas. Esto es algo que no hizo ni el ex presidente Vicente Fox, a pesar de que personalmente trabajó muchos años en la Coca-Cola.

Durante un recorrido por hospitales rurales, pertenecientes al Programa IMSS Bienestar, antes IMSS Coplamar, que atienden a personas sin seguridad social, el primer mandatario recordó que hubo tres em-

Maya, los cuales corresponden a cuatro licitaciones para otros tantos consorcios, recursos que tendrán impacto en la obra civil en la construcción de este proyecto.

Tras participar en el Foro Académico Legislativo para conocer su opinión con respecto al Tren Maya, organizado por la Comisión de Asuntos Frontera Sur, Jiménez Pons también precisó que a partir de diciembre se lanzan las licitaciones para que el arranque de estas obras sea en abril- mayo de 2020.

"Se trata de cuatro consorcios, porque no pueden ser empresas solas por los montos de los recursos, de alrededor de 20 mil millones de pesos, y una sola empresa es difícil que lo haga, aunque sean empresas internacionales. Tienen que ser consorcios, deben estar asociados con grupos financieros, es una cosa compleja, pero sí se va avanzando", informó el funcionario federal.

En respuesta a advertencias del Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO) en el sentido de que el proyecto tendrá un sobre costo, Jiménez Pons contestó: "Voy a decirlo en palabras mexicanas: quieren joder, o sea son ganas de... es un problema político.

¿El IMCO por qué no se acercó a nosotros a preguntar cuáles son los parámetros de diseño? ¿Cómo se pone a adivinar? ¿Cómo se pone a inventar parámetros que no existen?"

El director de Fonatur admitió, sin embargo, que la parte de Calakmul es la más difícil, por lo cual posiblemente se dispare un poco el costo.

"Es un tramo de ciento y tantos kilómetros. Entonces, si tenemos parámetros para decir lo que va a costar, vamos con los señores que saben de trenes y les pedimos un estimado. Pero se necesita toda una base técnica, agregó el funcionario

También reveló que tienen pensado el cambio tecnológico de los trenes para que pueden ser impulsados ya no por biodiésel, sino por hidrógeno, con lo cual serían menos contaminantes.

Los maestros que participaron en el bloqueo dijeron que su acción era en protesta de que sus demandas no habían sido incluidas en las leyes reglamentarias de la "nueva" reforma educativa, las cuales, por mandato constitucional, debieron quedar listas precisamente el jueves 12 de septiembre, pero los legisladores no alcanzaron acuerdos para esto.

en el bloqueo dijeron que su acción era en protesta de que sus demandas no habían sido incluidas en las leyes reglamentarias de la "nueva" reforma educativa, las cuales, por mandato constitucional, debieron quedar listas precisamente el jueves 12 de septiembre, pero los legisladores no alcanzaron acuerdos para esto y al parecer los dirigentes de la Coordinadora no habían comunicado a sus compañeros las promesas que les hizo el presidente López Obrador.

"Es inaceptable que se den este tipo de fenómenos, cuando hay disposición al diálogo del gobierno de la República y con el presidente de la Jucopo.

Además no está a discusión ni sujeto a aprobación ni en las comisiones siquiera el tema educativo. Y

para meter compadrazgos o usarlos para corromper secciones enteras", añadió el legislador de MC.

EL DESABASTO DE MEDICAMENTOS PASÓ A LA HISTORIA

A pesar de las advertencias como la formulada por la Comisión Nacional de Derechos Humanos en el sentido de que aumentan las protestas por la falta de medicinas en las instituciones públicas de salud, el presidente López Obrador aseguró que el mal manejo de la distribución de medicamentos en el país ya pasó a "basurero de la historia" y ya se trabaja en un nuevo esquema para enviarlas a las zonas más apartadas, como lo hacen las empresas refresqueras y de papas fritas.

Hace tiempo, un alto funciona-

presas de medicamentos que "quisieron boicotearnos".

"Quisieron boicotearnos porque controlan laboratorios y controlan la distribución y piensan que vamos a dar marcha atrás. No, se acaba la corrupción. Ya ese negocio de estar medrando al amparo de poder público pasó a la historia, al basurero de la historia. Eso ya se acabó", agregó el presidente quien también confirmó su propósito de dar base a miles de trabajadores del sector Salud que trabajan como eventuales.

PARA QUE EL TREN MAYA PUEDA MARCHAR

El director general del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), Rogelio Jiménez Pons, anunció que hay destinados cuatro mil millones de dólares para el Tren



EL HERALDO
DE MÉXICO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	18 Y 19

SECUESTRADOS



ANA LILIA HERRERA
DIPUTADA FEDERAL
MEXIQUENSE
@ANALILIAHERRERA

La Cámara de Diputados debe enfrentar un tercer intento de secuestro parlamentario de la CNTE

En nuestro sistema democrático de pesos y contrapesos, no bastan las buenas leyes, hay que hacerlas valer; de hecho, en cada proceso electoral muchos ciudadanos cuestionan para qué hacer nuevas normas, si cumplir las existentes sería suficiente.

Una buena ley vela por los derechos humanos, brinda mecanismos para exigirlos al Estado e incluso protege a las personas de la inacción o el autoritarismo gubernamentales, tarea que, en un país tan diverso y plural como el nuestro, requiere condiciones mínimas que, últimamente, están en riesgo gracias a la autodenominada Cuarta Transformación.

Primero fue la intentona reeleccionista para que Morena siguiera al frente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en una abierta falta de respeto a la pluralidad política y a

la paridad de género, pero, sobre todo, en franca violación a la ley, que pretendía modificar en beneficio propio. Por fortuna, fueron moralmente derrotados.

Es simple. El interés de unos cuantos no puede estar por encima del interés de la nación y no se trata de victorias políticas o personales, sino de fortalecer las instituciones conforme marca la ley. Así, para que el Poder Legislativo cumpla su responsabilidad, el gobierno de la capital del país y sede de los poderes de la Unión debe brindar las condiciones de seguridad necesarias. Por eso llama la atención que, a partir de esta legislatura donde Morena es mayoría junto con sus aliados del PT, PES y PVEM, se permita que organizaciones sindicales afines a ellos, como la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), acuerde en Palacio Nacional y luego secuestre el trabajo legislativo para asegurarse de que responda a sus intereses.

Ante las recurrentes tomas de la Cámara de Diputados por parte de la CNTE que impidieron sesionar como lo prevé la Constitución, en marzo, el Senado tuvo que otorgar su consentimiento a la Cámara de Diputados, entonces presidida por Porfirio Muñoz Ledo, para que suspendiera sesiones durante más de tres días.

Librados ya el control de la mesa directiva y la reforma constitucional en materia educativa, a dos semanas de que inició el nuevo periodo de sesiones, la Cámara de Diputados debe enfrentar un tercer intento de secuestro parlamentario a manos de la CNTE a quien, en una carta pública, el Presidente de la República le ofreció participar en la redacción de las normas secundarias. Ayer venció el plazo constitucional para aprobar las leyes

secundarias en materia educativa y, por segunda ocasión, en una semana, la sesión fue cancelada. Ni el gobierno federal o el de la capital del país, ni Morena y sus aliados en San Lázaro brindaron las condiciones de seguridad necesarias.

¿Dónde queda el juramento de respetar y hacer respetar nuestra Constitución y las leyes que de ella emanan? ¿Dónde queda la rectoría del Estado en materia educativa que dejamos explícita en la reciente reforma al artículo 3º constitucional?

¿Entenderán Morena, su gobierno y sus aliados que al ceder a chantajes e intereses de unos cuantos, lo que están secuestrando realmente, es el interés superior de la infancia y su derecho a recibir educación pública, gratuita, obligatoria, laica y de excelencia?

“El interés de unos cuantos no puede estar por encima del interés de la nación, sino de fortalecer las instituciones conforme marca la ley”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	OPINIÓN	TRES

PEPE GRILLO



LA BONITA RELACIÓN

Ayer se escribió un capítulo más de la “bonita relación” de la CNTE con los niños.

Ahora sus víctimas fueron los niños que estaban en el Centro de Desarrollo Infantil de la Cámara de Diputados, 123 infantes que quedaron atrapados por el cerco que le pusieron los activistas, otra vez, al Palacio Legislativo. Se ocasionaron momentos de tensión con las madres de los niños, trabajadoras del Congreso, que buscaron la forma de salir.

Los activistas se regodean. Ya incluso el Presidente les cumplió la demanda de que los normalistas de escuelas públicas tengan plaza automática, pero su apetito es insaciable.

Vinieron a hacer desmanes y se salieron con la suya. No vieron por ahí ni la sombra de un policía.



MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	2



QUE el presidente **Andrés Manuel López Obrador** tomará un descanso mañana sábado para encabezar su primer *Grito* el domingo y darle prioridad a la fiesta del Zócalo capitalino, además de que el lunes cancelará su conferencia mañanera para que la atención se concentre en el desfile, en el que se verá marchar a jóvenes, adultos mayores y otros beneficiarios de los programas sociales, con la Guardia Nacional en primera fila.

El mandatario llamó anoche a la ciudadanía a acudir el domingo a la Plaza de la Constitución, “porque la 4T también significa alegría”, mientras que la secretaria de Gobernación, **Olga Sánchez Cordero**, presidirá la ceremonia en Dolores Hidalgo.

QUE como nunca faltan las que se pasan de listas, ayer varias legisladoras de Morena aprovecharon la negociación que su compañero **Sergio Mayer** hizo con la

CNTE para que dejara salir a mujeres y niños, atrapados en el bloqueo a la Cámara de Diputados, y se mezclaron con las personas liberadas, entre otras, **Adela Piña**, **Tatiana Clouthier** y **Miroslava Carrillo**.

La que de plano no pudo colarse en la fila fue **María de los Ángeles Huerta**, quien después de gritar improperios a los maestros disidentes, fue identificada de inmediato y la regresaron.

QUE el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, **Ricardo Monreal**, corrió ayer a unos 20 colaboradores cercanos a **Martí Batres** o a senadores que apoyaron a éste en la elección de la presidencia de la Mesa Directiva, como la titular del área de género, **Sulma Eunice Campos**, propuesta por **Malú Micher**, y **Gerardo Ochelli**, quien estaba en el área de capacitación, cuadro del actual gobernador de Puebla, **Miguel Barbosa**. ¡Ah, la nostalgia por las purgas! —



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	2

DUDA RAZONABLE

**CARLOS
PUIG**



@puigcarlos

**La CNTE,
la horma y
el zapato**

Es un poco kafkiano ver el diálogo que ayer afuera de la Cámara de Diputados tuvo Porfirio Muñoz Ledo con los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que impidieron que los legisladores sesionaran.

Lo digo porque Porfirio les recuerda que ellos, la CNTE, tienen 40 diputados y que forman parte de la bancada de Morena. Bancada, que domina, dirige, decide en San Lázaro. Como bien les dice Muñoz Ledo, ya quisieran eso tantos otros grupos sociales. No lo tiene la CTM, les recuerda, ni el SNTE. Sus compañeros son mis compañeros y la mayoría de ellos mis amigos, hablemos, platiquemos, déjenme ver qué arreglo, les dijo y se fue.

Quienes bloqueaban las rejas, lo despidieron con algunas consignas de las que usan en las marchas.

Todo es muy raro, como dice un compañero de páginas. O tal vez es menos raro si desmenuzamos, si

tratamos de encontrar en verdad qué quiere la CNTE. El presidente Andrés Manuel López Obrador y su gobierno ya derogaron la reforma educativa de Enrique Peña Nieto, la principal demanda de la CNTE. En estos días les han prometido que los maestros que no lo estén serán poco a poco basificados, las promociones y otras cosas quedarán en manos de los mismos maestros, ayer mismo dijo que los salidos de las normales ya no tendrán que hacer nada más para, sujeto a disponibilidad, tener trabajo.

¿Qué más quiere la CNTE?

Por un lado, movilizarse. Eso es parte de su esencia. Son un movimiento y si no se movilizan, algo se pierde. Pero si uno revisa sus documentos recientes, escucha con cuidado lo que dicen algunos de sus líderes, uno detecta la repetición de “la concentración de la nómina” como uno de los grandes males de la reforma anterior.

Y pues sí, el Presidente ha dicho que eso también quiere: que la nómina educativa sea centralizada. La CNTE quiere regresar a otros tiempos, en que sus arreglos particulares con gobernadores les permitían a los líderes — no a los maestros — cualquier cantidad de cosas y excesos.

Pero en tiempos de centralización y austeridad — pregúnteles a los gobernadores — se ve complicado. Tal vez la CNTE encontró la horma de su zapato.

Nada de esto, por cierto, tiene nada que ver con la educación, la de las aulas, el aprendizaje y eso. —

Los disidentes quieren regresar a los arreglos con los gobernadores



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	OPINIÓN	DOS



**NAYIB
BUKELE**



**ELOY
LÓPEZ**



El nuevo presidente de El Salvador demostró ayer su disposición a aportar soluciones a las grandes necesidades de su país. Bukele inició ayer el despliegue de una patrulla fronteriza en el norte del país, financiada por Estados Unidos, con la finalidad de detener el éxodo de ciudadanos que marchan del país en caravanas migrantes buscando una vida mejor. A cambio del esfuerzo de contención, el mandatario aseguró que Washington se ha comprometido a incrementar las ayudas a El Salvador para mejorar el nivel de vida medio de la población, sumida en su mayoría en la pobreza, y evitar, precisamente, que estas caravanas sean necesarias.



No es la primera vez que el secretario general de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación aparece en este espacio y sin duda no será la última. El motivo es el mismo de antaño, Eloy cree fielmente que los movimientos radicales funcionan para hacerse escuchar. Ayer (como usted podrá leerlo en nuestras planas interiores) la CNTE bloqueó los accesos a la Cámara de Diputados; afectando no sólo a legisladores, sino a cientos de empleados que laboran en el recinto legislativo e incluso niños que pertenecen al CENDI interno. Todos quedaron atrapados durante horas bajo la premisa magisterial de que "se deben respetar los acuerdos". ¿y los derechos de los demás?



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	OPINIÓN	11

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES
CATÓN
afacaton@yahoo.com.mx

La CNTE demostró tener el mismo poder que Trump para imponer sus exigencias al Presidente.

De rodillas

"Hooker!... Harlot!... Whore!... Bawd!... Hot pants!... Cyprian!... Floozy!.. Tart!...". Todos esos voquibles que en lengua inglesa sirven para nombrar a las mujeres que ejercen la prostitución le asestó lord Feebledick a su esposa, lady Loosebloomers. "¿Por qué me dices eso?", preguntó ella. "¿Cómo por qué? -rebufó el lord-. Este lunes te encontré en la cama con el mayordomo James. El martes te sorprendí yogando con Wellh Ung, el encargado de la cría de faisanes. El miércoles te vi en la cochera haciendo el amor con el chofer en el asiento del Rolls-Royce. El jueves tuviste sexo con el jardinero atrás de los rosales. El viernes te revolcaste en la paja del establo con el caballerango Highrump. Y el sábado me pusiste el cuerno con Hardcock, el vecino. ¿Y aun así te ofendes porque te llamo 'hooker', 'harlot', 'whore' y lo demás?". "Ah, Feebledick -respondió lady Loosebloomers con acento lamentoso-. ¿Ya se te olvidó que a ti te dedico todos los domingos? Por la mañana te acompaño a la iglesia; en la tarde tomo el té contigo; por la noche jugamos al whist. ¿Y me agradece eso? No. ¡Tú nada más te fijas en lo malo!"... Los líderes de la CNTE tienen el mismo poder que Donald Trump:

también ellos pusieron de rodillas a López Obrador. En su acuerdo con los cabecillas de esa banda el Presidente les entregó en charola de plata todo lo que pidieron, incluyendo demandas tan extremas como la asignación automática de plazas y la supresión de todo tipo de evaluación a las tareas docentes de sus agremiados. El hecho de que AMLO haya cedido a esas exigencias y a otras igualmente desbocadas causará graves daños a la educación de los niños y jóvenes en los estados donde predomina la nefasta agrupación, y redundará en atraso para esas entidades, cuyos gobernadores quedan a merced de los cenetistas, engallados por su triunfo sobre el Presidente y protegidos ahora por él. Como efecto de la debilidad de López Obrador ante la CNTE un izquierdismo anacrónico y radical ha invadido definitivamente las aulas en buena parte del país. Será difícil ya sacarlo de ellas.. El galán se acercó a su dulcinea con evidente intención lúbrica. Le dijo ella: "Contén tus ímpetus, Pitoncio. Piensa en la explosión demográfica". "Pienso en ella -respondió el ardiente amante-. El problema es que ya traigo encendida la mecha"... Don Algón puso un aviso en el periódico, pues requería una nueva secretaria. "Para su sorpresa la primera

solicitante que se presentó fue una perrita chihuahueña. En el examen que le pusieron, el animalito demostró tener vastos conocimientos de computación, finanzas, auditoría y contabilidad de costos. Don Algón, sin embargo, no quería tener una perrita como secretaria. Le preguntó: "¿Posee usted un segundo idioma?". Respondió la perrita: "Miau"... La maestra le pidió a Pepito: "Explicame el Principio de Arquímedes". Dijo Pepito: "Una noche el papá de Arquímedes se le subió a su esposa. Ése fue el principio de Arquímedes"... Un tipo le dijo a otro: "Te ves macilento y demacrado. ¿Qué te sucedió?". Contestó el otro: "Me sacaron el apéndice". Opuso el amigo: "Eso no es motivo para que te veas así. A muchos les han sacado el apéndice". Preguntó el otro, sombrío: "¿En un asalto?"... El toro Agapito veía con ojos tiernos a la vaquita Claribel, que estaba al otro lado de la cerca de alambre de púas. "Ven a mí, Agapito -lo invitó cierto día Claribel-. Hagamos un becerrito". Incitado por esas palabras sugestivas el toro tomó impulso y saltó la cerca. "Bienvenido, Agapito -le dijo Claribel-. Procedamos ahora a hacer el becerrito". "Imposible -gimió el toro-. Ya soy Aga solamente. Lo demás se me quedó en la cerca"... FIN.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	NACIÓN	2

BAJO RESERVA

Y en San Lázaro no cantan mal...

En la otra casa del Congreso, en San Lázaro, no cantan mal las rancheras. Los diputados federales, nos hacen notar, llevan 12 días de periodo ordinario y por los enfrentamientos internos por la presidencia de la mesa directiva y porque la **CNTE** ha bloqueado el recinto legislativo, simplemente no han avanzado en nada. No hay **leyes secundarias de la Reforma Educativa**, ni Ley de Austeridad Republicana. Por si fuera poco, los **maestros** disidentes regalaron un buen puente a los afanosos legisladores: no hubo sesión y este jueves todos se fueron a celebrar las fiestas patrias. Los diputados disfrutarán de cinco días, pues se citó para el próximo miércoles 18 de septiembre. No legislan, pero cómo descansan, dirían por ahí. ¡Viva México!



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	EDITORIAL	2

Reforma educativa: insistir en el diálogo

Integrantes de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) bloquearon ayer los accesos al Palacio Legislativo de San Lázaro a partir de las nueve de la mañana, con lo cual impidieron la entrada de la mayoría de los diputados al recinto y obligaron a suspender la sesión parlamentaria. La acción de los docentes se efectuó con el propósito de impedir la discusión de las leyes educativas mientras en éstas no se incluyan sus diversas demandas.

La protesta de este sector del magisterio nacional, históricamente activo en la defensa de los derechos y reivindicaciones de los docentes, resulta difícil de explicar en el contexto actual de apertura –tanto del Ejecutivo federal como del grupo mayoritario en el Congreso– para atender y encauzar sus puntos de vista en el ámbito institucional. Ejemplo de ello es que los acuerdos alcanzados en la mesa de diálogo entre el gobierno federal y la coordinadora ya recogen las demandas más sentidas de la lucha magisterial, como la eliminación de los denominados “consejos de participación social” –figura creada en el sexenio anterior, mediante la cual se permitía la injerencia de la iniciativa privada y de organismos paraempresariales en la vida de las escuelas–; el paso de todo lo relacionado con evaluación, capacitación y formación docente de la Ley del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros a un capítulo de la Ley del Sistema de Mejora Continua –lo cual elimina todo aspecto punitivo en el proceso de evaluación– o el fortalecimiento de las escuelas normales y la integración automática de sus egresados como educadores. De manera adicional, desde la mañana de ayer los diputados de Morena en la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados refrendaron su compromiso de no aprobar ningún dictamen mientras continúen las conversaciones entre el mandatario y la CNTE.

En este escenario, cabe hacer un llamado a los docentes para que sigan recurriendo a los canales de comunicación abiertos con la Presidencia y con el Legislativo y canalicen las exigencias que pudieran permanecer insatisfechas por medio de las negociaciones, en el entendido, además, de que la voluntad del Ejecutivo no basta para hacer realidad las modificaciones legales demandadas, pues éstas pasan de manera inevitable por el acuerdo con las bancadas de oposición en el Congreso. Por su parte, los legisladores (tanto oficialistas como opositores) harían bien en relacionarse con el magisterio disidente en un contexto de tolerancia y comprensión hacia sus dinámicas internas y su complejo sistema de toma de decisiones, en el cual los líderes gremiales no pueden activar o desactivar a discreción las manifestaciones de descontento de sus bases, pues todo acuerdo alcanzado por los representantes debe validarse en asamblea.

Por último, no puede pasarse por alto que el presente es un año escolar excepcional y novedoso, pues marca el inicio de la restructuración del financiamiento a la infraestructura material de la educación pública. En este sentido, cabe esperar que las diferencias existentes se resuelvan a la brevedad en términos satisfactorios para maestros, alumnos, padres y autoridades, de manera que se viva un ciclo lectivo sin sobresaltos y que todos los actores mencionados puedan concentrarse en las tareas inaplazables de dignificación de las escuelas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	NACIÓN	11



La refundación del Estado sobre la base de la Cuarta Transformación que se propone realizar el presidente de la República, es quizás el desafío más grande que gobernante alguno haya encarado alguna vez en México. Ese proceso tiene que partir de la extinción de viejas y nuevas raíces, hincadas profundamente en la vida nacional, o no será.

Un buen principio para intentar la cristalización de esa titánica tarea, sería una decidida y vigorosa cruzada contra la apropiación de los bienes y dinero públicos, práctica que se institucionalizó con el nacimiento, en 1929, del PNR-PRM-PRI en cada instancia de poder y que permeó a todos los ámbitos de la nación.

El funesto círculo cleptocracia-complacencia-impunidad, que comenzaba en el cenit de las instituciones y descendía hasta la base social, ha sido una de las más notables y permanentes causas de desigualdad, pobreza, injusticia, corrupción y de la descomposición que nos envuelve trágica, dramáticamente.

En el robo sistemático que empezaba en las alturas y que de una u otra forma involucraba a todos, se erigió una casta poderosa y rica que se recreaba por todos los medios, especialmente a través de organizaciones partidistas, con lo cual se acentuó la polarización pocos magnetes-hordas de pobres.

Mientras aquéllos llevan como imprevista su caudal hecho del robo al erario, estos cargan el mantenimiento del país con el pago creciente de impuestos.

Si lo que se propone el presidente Andrés Manuel López Obrador con su innovadora propuesta es cambiar radicalmente el *statu quo*, tendría que aceptar que en ese esquema hay una profunda injusticia y que de justicia es tratar de remediarla. No para que millones de ciudadanos de-

jen de aportar al fisco en la obligación de contribuir a que el gobierno tenga más recursos que le permitan cumplir los fines político-éticos que tiene como deber, sino para que, quienes han asaltado las arcas de la nación, sean llamados a cuentas.

En esa posibilidad se hallan, naturalmente, los expresidentes de México, exsecretarios, exgobernadores, exalcaldes, exdiputados, exsenadores, exfuncionarios de todos los niveles.

En las administraciones anteriores, particularmente en la última, como es sabido, se rompieron todas las formas, se perdió todo el pudor y se llegó a los extremos. La gavilla "gobernante" se embriagó y enloqueció en una orgía para repartirse el botín llamado México. Fueron depredadores fuera de lo común. Casi se acabaron el país. De haber podido, lo hubiesen escriturado a su nombre.

Y eso, es socialmente repudiado; causa coraje, rabia y frustración. Ver que esa funesta clase, coludida con no pocos empresarios, goza de inmensas fortunas mientras el resto enfrenta más necesidades, alienta la esperanza de que, en ésta, la era del prometido cambio, se actúe al menos contra quienes mejor la representan.

El presidente López Obrador tiene todo para dar esa satisfacción al pueblo. De hacerlo, dispondría de cuantiosos recursos para resolver acuciantes problemas.

Tiene sobradas legitimidad, popularidad y consenso; dispone del aparato estatal y las leyes; su visión, determinación y acciones iniciales para hacer de éste un nuevo país, son incuestionables. Con eso, tiene el camino abierto para escoger su lugar en la Historia. ¿Irá tan a fondo como le reclama la sociedad?

SOTTO VOCE...

Excesivo, equiparar defraudación fis-



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	NACIÓN	11

cal con delincuencia organizada o considerarla amenaza a la seguridad nacional. Aun es tiempo de rectificar... Excelente, el documental sobre la Facultad de Derecho de la UNAM, que se transmitirá este fin de semana. El espectador verá algo del brillante trabajo que ha he-

cho como su director, el doctor Raúl Contreras Bustamante... Es hora de poner un ¡hasta aquí! a la CNTE. Si ya se le ha dado tanto y se le da más, ¿qué más se le antojará? ●

ombeluniversal@gmail.com / @mariobeteta

La gavilla “gobernante” se embriagó y enloqueció en una orgía para repartirse el botín llamado México. Fueron depredadores fuera de lo común. Casi se acabaron el país. De haber podido, lo hubiesen escriturado a su nombre



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	6

El tuit guardado de Trump



Durante muchos lustros, México fue responsable de los flujos migratorios ilegales que llegaban a Estados Unidos, no solamente por su carácter de país expulsor sino por una política laxa y permisiva que hizo de nuestra frontera sur una de las más porosas del mundo.

Criticable o no por sus formas, hasta cierto punto la administración Trump tuvo razón en dar un manotazo en la mesa para frenar el crecimiento exponencial de llegadas de migrantes provenientes de Centroamérica y otras regiones del mundo, vía nuestro territorio.

Surgieron las amenazas a través de la imposición de aranceles a productos mexicanos y, de inmediato, el gobierno tomó cartas en el asunto, diseñó un plan para dar respuesta a las exigencias de Washington y adoptó medidas urgentes que dieran resultados visibles y dentro de los 90 días de plazo impuesto por nuestro principal socio comercial.

Por decisión presidencial, quedó en manos de la Cancillería la estrategia para atajar a los migrantes provenientes del sur, la cual implicó, entre otros aspectos, el despliegue de más de 20 mil elementos de la recién creada Guardia Nacional a los principales puntos fronterizos. Tuvieron que hacerse ajustes en el Instituto Nacional de Migración y modificar la filosofía errónea que desde ese organismo se venía impulsando en el sentido de que nuestro país abría las puertas a los hermanos extranjeros.

De acuerdo con estadísticas del gobierno estadounidense, el número de detenciones de ilegales en territorio norteamericano se redujo, entre mayo y lo que va de septiembre de este año, de 119 mil a 9 mil 292 personas, lo que representa una reducción del 92.2%.

Una cifra que, sin duda alguna, tiene

contentas a ambas capitales. Sin embargo, de Washington todo puede esperarse y resultaría aventurado suponer que todo está ganado. Basta recordar el tuit emitido por Donald Trump el pasado 9 de agosto en el que amenazó en retirarnos la certificación que esa nación otorga a una lista de países por su compromiso en la lucha contra el narcotráfico.

Trump no ha dejado de señalar que México no ha cumplido a cabalidad con sus compromisos internacionales en la materia y que debe intensificar sus esfuerzos para erradicar el cultivo de la amapola, las incautaciones y los procesos judiciales.

Números de la Secretaría de la Defensa Nacional reflejan una importante reducción en la confiscación de drogas. En el primer semestre de este año, los decomisos de sustancias ilícitas registraron una caída del 70% en comparación al mismo periodo del año pasado.

Son datos que Washington guarda celosamente para cuando se presente la ocasión. Y en tiempos electorales, uno nunca sabe.

Segundo tercio. Interesante iniciativa la que presentó ayer el senador Eduardo Ramírez (Morena) para reducir el IVA del 16 al 8% en Chiapas, Campeche, Tabasco y Quintana Roo, entidades en las que se registra un importante flujo de migrantes y que requieren de incentivos para el crecimiento.

Tercer tercio. Inaceptable, por el lado que se le quiera ver, el chantaje de la **CNTA** al gobierno y órganos legislativos. Cuando se cede una vez, ya nadie los para.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.



LEE MÁS COLUMNAS



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/09/19	1	2

Tiraditos

IMPRESIONANTE EN LA GRILLA

•Ni duda cabe que **Miguel Ángel Islas Chío** es toda una fichita. El discípulo de la maestra **Gordillo** y actual operador de **Maestros x México** en Tlaxcala fue vinculado a proceso este miércoles por el delito de fraude en esa entidad; además, tiene cuentas pendientes en Nayarit, donde el SNTE lo demandó por administración fraudulenta cuando fue delegado especial de la Sección 49. Por si fuera poco, el magisterio nayarita también lo denunció en 2012 (TEP/1/EXP/8017/12) por fraude, abuso de confianza y lo que resultara, al hacer perdedizo el dinero que correspondía a los familiares de profesores fallecidos.